

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXIII
NUMERO 6998

PALMA DE MALLORCA
MIÉRCOLES 20 DE ABRIL DE 1932

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO NUMERO 1645

EJEMPLOS DE LA CULTA EUROPA

La estatua de Cristo Rey en una cumbre de los Alpes

El Obispo de Aunecy ha aprobado el proyecto de monumento a Cristo Rey, que va a levantarse en las inmediaciones del Mont-Blanch.

(De los periódicos del Centro de Europa)

La prensa de los países de la Europa central nos trae la noticia: muy en breve comenzarán los trabajos para levantar en un picacho de los Alpes un monumento dedicado a Cristo Rey.

El sitio elegido para el emplazamiento es la cumbre denominada Les Houches, en las cercanías del Mont-Blanch, a siete kilómetros de Chamonix. Sobre amplio basamento se alzará el pedestal que será de grandes dimensiones, y en él se hará la oquedad necesaria para construir una capilla, donde poder celebrar el santo sacrificio de la Misa.

Según el proyecto del arquitecto Barbier y del escultor Serraz, el monumento tendrá unos treinta y cinco metros de altura, de los cuales, veinte corresponden a la estatua.

El Prelado de Aunecy, a cuya diócesis pertenece el lugar designado para el monumento, ha aprobado ya el proyecto; y todo hace suponer que en poco tiempo se verá convertido en realidad.

Quien ha viajado por los Alpes no puede olvidar las extraordinarias bellezas que encierran los alrededores del Mont-Blanch.

Desde las orillas del lago Lemán, se divisa la ingente montaña, purificada por las nieves, de cuya blancura tomó su nombre.

En los días claros, los rayos del sol hacen de aquel mar de hielo un océano de maravillosas luminarias y en las noches serenas, la luna lanzando su luz de espejo sobre la nivea mole, parece como si la envolviera con un manto de plata de deslumbrante hermosura.

En ese grandioso escenario, se alzará dentro de poco la estatua de Cristo Rey. A la espléndida belleza natural de aquellos parajes, se juntará la inefable belleza espiritual que la imagen de Jesús evoca siempre, aun en las almas tibias.

No lejos de aquel sitio, Aníbal en la heroica antigüedad, y Bonaparte en los revolucionarios tiempos modernos declamaron con arrogancia palabras de persecución y de exterminio. La imagen de Cristo hablará dulcemente al corazón de los hombres, de paz y de amor.

Obsérvese que el lugar donde va a levantarse el regio y piadoso monumento es territorio de una república, Francia, lindante con otra república, Suiza.

Cerca de allí está la ciudad de Ginebra domicilio oficial de la Sociedad de Naciones, ahora en constante actividad.

Pues bien, nadie ha suscitado el menor obstáculo a la iniciativa en marcha, antes bien ha causado excelente efecto y ha sido favorablemente acogida por todos.

Se ha comentado con simpatía el propósito de colocar en el pedestal del monumento una lápida, que recuerde la visita que en otro tiempo hizo a aquel escarpado lugar Su Santidad Pío XI, cuando siendo Mons. Achille Ratti descansaba de sus intensas tareas intelectuales practicando el alpinismo.

Hay un detalle interesante que no dice la prensa europea: hacia donde ha de dar frente el rostro del Redentor. Es de suponer que sea hacia la Ciudad del Vaticano. Si así fuere, la imagen de Jesús, en lo alto de los Alpes, con su diestra señalaría a España.

MIGUEL ALLUE SALVADOR

Exposición Cittadini

El notable pintor Tito Cittadini, que tantos éxitos consiguió con sus exposiciones, presenta actualmente, en las "Galerías Costa", una nueva manifestación de su arte, y al decir nueva, no nos referimos solamente a ella, en orden al tiempo, sino que encierra una manera de sentir que si, subjetivamente pudiera tener relación con las que le hicieron triunfar, objetivamente difieren bastante.

En las artes plásticas, naturalmente, no podemos prescindir del valor objetivo de las mismas, ya que éste es el medio de relación entre el sentimiento del artista y el del espectador. Su culto externo lo consideramos primordial, y desde luego ésta es la base que ha hecho triunfar a todos los grandes artistas.

El señor Cittadini, en varias muestras aisladas, ya dió señales de cambiar las bases que le servían de apoyo, y aunque sinceramente creemos que ha sido un artista que nunca traicionó su sentir, ya al ocuparnos en exposiciones colectivas manifestamos, aunque fuera ligeramente, que notábamos un cambio en su trayectoria, que atribuíamos a un cambio de paleta, es decir, a haber sustituido ciertos colores con los que conseguía aquellas finezas de matices, aquella sutilidad de interpretación, por otros que daban a sus obras una mayor sobriedad, si se quiere,

pero perdían aquellas otras características.

En la exposición actual, el cambio externo está manifestado en todo su esplendor. Si conociéramos en su vida algún suceso que fuera suficiente para transformar su temperamento, a él atribuiríamos la variación. En la misma elección de los asuntos se observa. A los paisajes grandiosos, en cierto modo espectaculares, sustituye una mayor intimidad; a su desarrollo en gamas sutiles, espléndido de color y rico en finezas, lo cambia por tonos sombríos y a veces violentos, aunque siempre dentro de un equilibrio perfecto y de entonaciones armoniosas. Si no conociéramos al Cittadini de antes, contemplaríamos la obra actual con interés y admiraríamos a un artista admirablemente dotado; pero sus obras anteriores son su adversario, y al analizarle ahora añoramos al otro, especialmente al de su primera exposición en "La Veda".

Actualmente, al visitar la exposición, nos subyugó, entre todos, una nota: en que el resplandor rosáceo del crepúsculo, ilumina unas casas. Analizándolo, surgen las obras de entonces; un recuerdo que consiguió grabarse en nuestro sentimiento.

No somos partidarios de la inamovi-

De todo un poco

Yo no sé por qué se gastan tantas energías y tanto dinero en propaganda los sectores de derecha.

Los oradores y las afirmaciones de los mitines de izquierda que se celebran en nuestra ciudad, son la mejor propaganda de los cavernarios.

Que si las derechas están admirablemente organizadas. Que si van a dar la batalla y la ganarán...

En fin; lo que dicen nuestros oradores por esos pueblos de Dios... nos asista.

Lo mismo. Exactamente lo mismo.

Vacaciones parlamentarias. Todos descansamos.

Pero como la corriente es continua, no hay manera de desenchufar.

Con esto no rezan nada las vacaciones.

Los Delegados del Trabajo.

¡Ea! Ya se acabó el paro forzoso.

Un "petit Robespierre" local, dijo que actualmente cuenta España con un Gobierno, tal vez el más capacitado que haya tenido.

Sí, hombre, sí. No lo ponemos en duda.

Para convencernos nos basta mirar las cotizaciones.

Y dar gracias a Erasmo.

Otra afirmación:

"Las elecciones del 12 de Abril fueron una mancha para el régimen".

Las otras no. Aunque se rompieran unas cuantas urnas.

Otra que no tiene desperdicio:

"Queremos forjar una España digna y honrada, no queriendo que sea una República de pistoleros, atracadores e incendiarios".

La contrapartida, ¿La recuerdan ustedes?:

"Vale más la vida de un republicano que todos los conventos de España".

"El sacrificio más grande que verifica el Partido Socialista es formar parte del Gobierno".

Sí. Efectivamente. Estamos conmovidos.

¡Pobre Cordero!

Patadazos. Silletazos. Garrotazos.

Los éxitos de los mitines socialistas.

¡Qué solos se quedan los muertos!

FRAY CÁNDIDO

lidad en arte; sabemos que ello es con denarse, pero sí creemos que cuando uno tiene un camino sincero, debe evolucionar dentro de él sin renunciar a su personalidad, y menos si ésta le hizo vencer. Claro que al artista verdadero poco le importa hacer concesiones; con escuchar la voz de su conciencia, tiene bastante, pero ¡basta tan poco para engañarse a sí mismo!

De todas maneras, la exposición tiene interés y sus obras son una demostración más de que siempre, en las obras de Cittadini, hay un algo por encima de toda vulgaridad que marca con distinguido sello al artista verdadero que sabe sentir y expresar su sentimiento.

En esta manifestación presenta bastantes figuras, íntimamente ligadas con su arte actual; para nosotros resultan interesantes, aunque comprendemos que no ha pensado en hacer concesiones al público.

P. B.

Notas al margen

PROPAGANDA

La propaganda oral va tomando cada día en Mallorca un auge insospechado. He aquí que, en la ciudad y en los pueblos, más en éstos que en aquélla, todos los domingos, por lo menos, se ocupa la pública tribuna y no falta nunca el auditorio. Los de izquierda no rehúsan este recurso, y los de derecha tampoco. De haber hecho éstos, tiempo atrás, la mitad de lo que hacen ahora, otro gallo nos cantara. Olvidemos lo pasado y preparemos lo futuro, y no quepa duda que instrumento aptísimo es esa propaganda de viva voz que si cede en influencia extensiva a la escrita, es, en cambio, por vibrante, más intensa. Para realizarla, empero, se necesita mucho personal y mucho dinero, porque no el capricho sino la pura realidad pide que esa labor adquiera un alto grado de amplitud. No un pueblo cada domingo sino diez o doce debieran visitarse, repitiendo con frecuencia la visita. No crea nadie que basta con celebrar un acto cada año en el mismo sitio. Enorme equivocación que no comete ciertamente el adversario. Y es que, con tales actos, hay que realizar un trabajo didáctico. Es preciso enseñar y esto pide la frecuente reiteración. Enseñar, decimos, y precaver. En la izquierda son cautos y se adaptan al modo de ser de cada pueblo cuyos votos pretenden. No suelen atacar la Religión o la Familia, por ejemplo, de frente, porque no olvidan que corren el grave riesgo de tener que poner los pies en polvorosa. Atacan de soslayo, y llenas están las plazas pueblerinas de los ecos de quienes, sofisticadamente, aseguran no acometen las creencias. Desde la derecha, debieran seguirles los pasos de suerte que tales sofismas tuvieran enseguida su impugnación y se hiciera ver cómo, solapadamente, se tira a destruir las bases cristianas de la Sociedad. Y no cabe duda que cuando se descubriera el engaño y se entendiera que todo va contra la fe católica, contra la propiedad privada, contra la familia cristiana y contra la educación moral, cambiaría mucho una actitud que si ahora es benévola es porque se ofrecen las cosas deformadas y las intenciones confusas. Mitin por mitin, conferencia por conferencia.

Nótese que la oratoria lírica, que ya pas óde moda, debe ceder el paso a la exposición clara y metódica de la ver-

dad y del genuino intento del adversario. De no ser así se corre el peligro de perder el tiempo y de que no sea nuestra la siega. No olvidemos, además, que se une la propaganda oral a la escrita, y ésta, tan cuidada de antiguo por los otros, ha producido un calamitoso estrago en los núcleos cristianos que sufren la influencia de los principios revolucionarios. La mentalidad católica está tan averiada que da lástima, víctima como es de una verdadera infección. No olvidemos los propagandistas, así los sociales como los políticos, esa imperiosa necesidad de imprimir a los discursos un carácter prácticamente doctrinal. Así como desfigura, el adversario, su propio pensamiento, deforma, con insidia, el de la Iglesia el cual cumple restaurarlo plenamente. Instrumento, no único pero sí excelente, son las encíclicas pontificias cuyo contenido bien pudiera ser la base de tan necesarias propagandas, ya que contienen la doctrina católica aplicada los magnos problemas que tanto nos agitan.

Decídanse muchos a emprender esa noble tarea. No faltan quienes, en campos diversos, la realicen, pero no bastan. Veinte hombres que cada domingo den veinte conferencias: He aquí una de las necesidades más apremiantes que, hoy por hoy, sentimos en Mallorca.

LEVIS

Acción Católica de la Mujer,

Cursillo de Pedagogía Catequística

Mañana, jueves, a las cuatro de la tarde, en el salón de actos del Palacio Episcopal, se reanuda el cursillo de instrucción catequística que con tanto acierto dirige el Rdo. don Andrés Caimari, Vocal y Profesor de la Junta Diocesana de Catequesis.

Es de esperar será numerosa la concurrencia de señoritas catequistas, dado el interés con que han sido acogidas tan hermosas como útiles instrucciones.

Ha quedado abierta al público la Celda en que vivió CHOPIN en Valdemosa portal cuarto del corredor de la Cartuja.

Dicha celda vuelve a cobijar el PIANO DE CHOPIN que tocó el gran músico en el mismo lugar.



El Cardenal Mignen, Arzobispo de Rennes, bendiciendo a la tripulación de los barcos de pesca de Saint Malo (Francia), antes de partir para Terranova.

Las causas que más influyen en la crisis económica mundial

La crisis no significa el fracaso del capitalismo, sino el olvido y el desprecio de las leyes económicas

Si al terminar la guerra que se ganó en flor diez o doce millones de hombres lo más granado de la humanidad, que destruyó la riqueza de muchos lustros de trabajo y dejó exhaustos los stocks, algún sociólogo o economista hubiese predicho cuando la Sociedad de las Naciones imponía la jornada internacional de las 8 horas, que pocos años después no sólo se repondrían esos stocks y se supliría esa falta de brazos sino que ante la imposibilidad de colocar el sobrante de la producción de las fábricas, iban a quedar en Europa y América más de veinte millones de obreros sin trabajo, todas las personas que se tienen por razonables, hubiesen calificado a ese cronista de soñador y de loco. Y sin embargo eso que parecía locura es una realidad gracias a los enormes progresos de la técnica, y a lo que se ha dado en llamar la racionalización industrial.

Los excesos de la racionalización, cuya fórmula se reduce a producir lo más posible, en el menor tiempo y con el mínimo número de obreros, han ocasionado como no podría menos, la disminución del consumo, porque como la mayoría de los consumidores no tienen más capital que sus brazos, y nada se da en las relaciones económicas sino a cambio de algo, los obreros no pueden ofrecer más que el fruto de su trabajo transformado en jornales, y como precisamente la racionalización se funda en la supresión de los jornales, consecuencia ineludible, al mismo tiempo que aumenta la producción disminuyen los consumidores sin que se vea manera de salir de este círculo vicioso.

En vano los norteamericanos con su optimismo de fachada han creído vencer esta dificultad mediante los jornales altos, las ventas a plazos, y el poder sugestionador del anuncio. El americano parte del principio de que el consumo es ilimitado: todo depende de los métodos comerciales. Suponen los yanquis, que un vendedor hábil con la venta a plazos puede colocar sin límites los artículos más superfluos sin pensar que con esto no se hace más que aplazar la catástrofe, por que en el orden comercial, como en el químico, siempre se llega a un grado de saturación del cual no es posible pasar.

Cuando con los procedimientos yanquis se llega a ese grado de saturación, la catástrofe es total, porque como la mayoría de las ventas están hechas a crédito, al no poder dar salida a los productos, éstos se acumulan en depósitos formidables y llega un momento en que no puede darse trabajo a los obreros; y como esos obreros son los clientes a plazos y no tienen más medio de pagar que los jornales, al suprimir éstos no sólo arrastran a las fábricas que les han adelantado y casi obligado a quedarse con los productos, sino a las Sociedades Bancarias que han garantizado esas operaciones.

Los americanos, en su orgullo incommensurable, han creído estar por encima de las leyes económicas que postulan la correlación entre la oferta y la demanda y han querido levantar otra nueva Torre de Babel económica que, como la primitiva, ha terminado en la mayor de las confusiones.

La crisis de Norteamérica ha tenido que repercutir en América del Sur, proveedora de los yanquis en muchas de sus primeras materias, y como la América española, poco industrializada todavía, es eminentemente exportadora de primeras materias minerales y agrícolas, al no poder vender éstas no ha podido tampoco comprar los productos industriales de Europa y Norteamérica y hasta se han visto muchas naciones hispanoamericanas en la imposibilidad de pagar el cupón de sus deudas exteriores.

A agravar el mal han venido las guerras civiles de China y los disturbios de la India, traducidos en el boicoteo a los productos industriales europeos y americanos, en un mercado de cerca de 800 millones de hombres y eso sin contar los 150 millones de la Rusia soviética que de hecho tiene prohibido su mercado al resto del mundo.

Y como si esto fuera poco, la falta de las exportaciones ha repercutido en los presupuestos nacionales, y a fin de evitar el déficit de la balanza de cuentas, todas las naciones han levantado enormes murallas arancelarias que impiden toda expansión comercial dificultando el intercambio entre los pueblos. Así se explican esos 20 millones de hombres que en la actualidad se encuentran sin poder trabajar y a los que los gobiernos y las colectividades tienen que proveerles del mínimo necesario para la existencia en espera de que la situación mejore.

La crisis económica mundial cuyo término inmediato no se ve, ha dado lugar a que muchos hablen del fracaso del capitalismo y de la economía clásica basada en la libertad de contratación. Tendrían razón los que así opinan, si en el régimen comunista fundado en la esclavitud, estuviesen libres de esta crisis, y gozasen los obreros de un standard de vida más elevado, pero como lo demuestra el caso de Rusia, nada de eso sucede y se comprende que así sea: porque se trata de un problema de técnica industrial y no de forma de gobierno. En el régimen soviético como en el régimen capitalista, cuando la producción excede con mucho al consumo sobrevendrá el paro con la secuela de la miseria y de las privaciones, a no ser que la técnica llegue a alcanzar tales perfeccionamientos, que las máquinas solas, o casi solas, y la agricultura industrializada lleguen a producir todo lo que necesita la humanidad; y el Estado dueño absoluto de la tierra y del utillaje nacional se encargue de alimentar a todos los ciudadanos sin exigirles nada en cambio. Es decir, se llegase, gracias al progreso de la técnica, a organizar una Jauja económica en la que todos los ciudadanos fueran burgueses, única manera de evitar la lucha de clases.

Bien es verdad que esa Jauja hipotética, esa isla de San Balandrán en la que se viviría sin trabajar no tardaría en degenerarse por corrupción moral y por aburrimiento, ya que el trabajo moderado y adecuado al temperamento es indispensable para la salud física y moral de los hombres. ¡Son tan pocos los hombres que saben emplear su tiempo!

El Conde de SARTE

(Prohibida la reproducción).

Sinón Carcés

Corredor de Comercio Colegiado
Baratillo, 15 Telf. 2267



Las vocaciones eclesásticas en Francia

Paris, 14. — "La Croix", comentando el caso, ya conocido de la celebración de la primera misa por el abate Pierra, teniente coronel y exalumno de la Escuela Politécnica, revela que en el Clero francés hay actualmente cuarenta sacerdotes que fueron alumnos de la citada Escuela Politécnica, y entre otros dos coroneles de artillería, que se ordenaron de sacerdotes después de la guerra, tres de zapadores-minadores, dos de ingenieros, dos de la Marina y ocho de artillería.

Dice también que en proporciones parecidas hay en el Clero exalumnos de las escuelas militares, de Saint Cyr, de la Normal, de la Central, etc., etc.

Las escuelas católicas en China

Pekin. — En la "Collectanea Synodalis" (número de diciembre 1931) publicado por la Comisión Sinodal, hallamos las estadísticas oficiales de las escuelas católicas en China, durante el ejercicio citado de 1931 que acaba de finalizar, juntamente con las cifras y datos referentes a la Juventud y Acción Católica, las dos obras, consideradas como la resultante y el complemento de las escolares.

La Universidad "Aurora", de Shanghai, dirigida por los Jesuitas, tiene 180 alumnos; 530 la de "Fu-jen", regida en Pekín por los Benedictinos, una de las dos que funcionan, actualmente, en esta ciudad, de las diez y nueve. Al Instituto de estudios comerciales e industriales "Hautes Etudes", en manos de los Jesuitas, asisten en Tientsin 57 alumnos.

Existen 4.894 escuelas para la enseñanza de las oraciones y del catecismo a los niños, con un total de 87.657 escolares; 3.957 del mismo género para las niñas, con 79.953 alumnas.

Las escuelas primarias para varones son 2.025, con 61.079 alumnos y 738 las femeninas, con 32.272 alumnas. Escuelas primarias Superiores para jóvenes hay 188, con 9.212 matriculados y 122 para las muchachas con una asistencia de 6.581. Funcionan 32 escuelas secundarias de primer grado, frecuentadas por 3.582 jóvenes y 23 del mismo grado, con 1.860 alumnas.

Las secundarias de segundo grado son 10, con 3.268 escolares; hay otras 6 de igual categoría donde cursan 1.045 señoritas de la sociedad china. Hay 14 Escuelas Normales para varones con 437 estudiantes y 15 para las hembras, con 502 alumnas de magisterio. Pasan de 78 las escuelas especiales de jóvenes, con 2.895 inscriptos y 44 las establecidas para las del sexo femenino, con 1.720 matriculadas.

Al lado de las escuelas, para que su labor sea más provechosa y fructífera funcionan 30 Internados con 1.336 colegiales y 23 centros de igual clase con 1.021 alumnas internas.

Existen 59 Asociaciones de la Juventud Católica Masculina con 3.235 inscriptos y 8 de la Juventud Femenina, con 420 miembros. Las de la Acción

El Cardenal Manning

En la Semana Católica Internacional de Ginebra, que tuvo lugar del 15 al 23 de septiembre de 1930, disertaba el segundo día M. F. J. Sheed sobre la situación del Catolicismo en Inglaterra. Su palabra viva e interesante iba describiendo a los ilustres semanistas el ejército disciplinado de más de seiscientos seglares, hombres y mujeres, que la minoría católica ha lanzado sobre los parques públicos de Inglaterra para hacer ordenada y segura propaganda de la Religión Católica en un pueblo que, por una parte, siente la necesidad de las ideas morales y religiosas y, por otra, ve que el anglicanismo deriva a grandes pasos hacia el indiferentismo religioso, claudicando en puntos fundamentales de moral, como lo vino a demostrar una de las últimas conferencias de Lambeth sobre el delicadísimo problema del Birth-Control.

Este espíritu proselitista, que forma parte tan aleccionadora del alma católica inglesa, nos trae a la memoria, en este mes de Abril, la conversión de una de las figuras más eminentes de la Iglesia Católica en el Reino Unido, el Cardenal Enrique Manning.

Manning fué un profundo conocedor del alma de su tiempo. Cuando el 1890 publicaba Stanley su narración maravillosa al calor del sugestivo título "In darkest Africa" (en las tinieblas de África), Manning, uniéndose en este punto al mariscal Booth, se lanzaba a la obra social al grito de "In darkest London" (en las tinieblas de Londres), midiendo en toda su hondura el problema social y viendo en la evangelización de las masas el único medio de llegar a la paz anhelada, satisfaciendo las exigencias de la justicia y de la caridad.

Después de la muerte del ilustre Cardenal, se llegó a escribir que uno de los móviles que le impulsaron a dejar el anglicanismo fué el interés. La calumnia no ha podido ser recogida por los que conocen algo del estado económico y social del anglicanismo y del catolicismo en Inglaterra.

Encargado de una de las principales parroquias de Londres, dejaba en el anglicanismo pingües prebendas y una sociedad que le colmaba de atenciones, para pasar a ser uno de tantos neófitos oscuros en una Iglesia, cuya pobreza en Inglaterra es característica.

Manning, al entrar en la Iglesia Católica, pudo decir que en ella había encontrado "todo lo que buscaba y aún más de lo que me hubiera podido figurar antes de pertenecer a ella".

Y lo que él iba buscando, según dice De Pressensé — protestante, pero uno de sus grandes admiradores —, era: "Una Iglesia libre e independiente en su dogma y en su moral de las intervenciones del Poder civil, una Iglesia que conservara en su Jerarquía la regularidad de la sucesión apostólica, organización en su disciplina, eficacia en sus sacramentos, realidad y verdad en la unidad de su credo".

Por eso se incorporó al movimiento de Oxford, que pretendía, por su parte, vigorizar el anglicanismo y detenerlo en la pendiente, dando significado al peso ingente de los ritos y de las plegarias, que no llegaba a colmar el impulso natural del alma cristiana en sus anhelos de unión con Cristo. Cinco años después de Newmann, Manning comenzaba por resignar ante notario su empleo y su beneficio, y hacía su abjuración en manos del jesuita Brownbill.

Manning, ya dentro de la Iglesia Católica, destacó a los pocos años como polemista fácil y contundente. Su carrera de apóstol quedó marcada por su campaña contra el proyecto de escuela interconfesional, la realidad degradante del alcoholismo y los conflictos sociales que en el puerto de Londres se presentaban, ya entonces, con toda la violencia con que nosotros los vivimos hoy, en nuestras grandes capitales industriales.

El pueblo inglés jamás ha entendido el monopolio escolar y la escuela laica. Pero hacia 1870, no bastando en Inglaterra las iniciativas privadas en la enseñanza primaria, por influjo de las ideas continentales, comenzó a esbozarse la idea del Estado educador, abriendo escuelas para suplir las deficiencias de las particulares.

Las "Board Schools", como se las denominaba para distinguirlas de las "Voluntary Schools", tenían, según el proyecto de ley de Foster, la norma de aconfesionalidad; no en el sentido de laicismo o ateísmo, sino en el sentido de que en ellas no se daría preferencia a ninguna de las sectas en que estaba dividido el protestantismo en Inglaterra, incluyéndose en la enumeración al catolicismo.

Manning salió a la defensa de sus súbditos católicos y, partiendo de la teoría del derecho del niño a la educación, recababa del Estado educador la obligación de educar a los cristianos en cristiano y a los católicos en católico, demostrando el peligro del indiferentismo religioso que encerraba el proyecto de interconfesionalidad y preparando el ambiente para el triunfo de las elecciones de 1894 y la modificación de la ley evidentemente más ventajosa para todas las confesiones religiosas.

La intervención del Cardenal Manning en el campo social merece, por su importancia y sus admirables direcciones, un artículo exclusivo. Allí podremos ver la vitalidad que encierra la doctrina de la Iglesia, cuando en Londres, protestante y alejado de toda religión en la masa obrera, un hombre, sacerdote católico que en todas partes se presentaba como "legado a latere de Cristo", mereció el dictado de "Padre de los pobres", el "Cardenal de los obreros", y pudo, en 1899, con su presencia y sus palabras, hacer retornar al trabajo a 250.000 obreros amenazadores.

Es que sabían que Manning no pasaría por que a ellos se les hiciera ninguna injusticia.

Católica son 257 con 1.033 asociados y 61 las de la Acción Católica Femenina con 1.511 alistadas.

Las cifras estampadas encierra una elocuencia especial, máxime en los momentos actuales, ahora que los habitantes de China luchan con dificultades tan graves que han de tener la necesaria repercusión en la obra de los misioneros católicos. Fundadamente se puede soñar en resultados mucho más consoladores para un día no lejano cuando desaparezcan parte de los obstáculos inherentes al momento presente.

FIDES

Casa Barqué

Colón, 56

Rádío, Gramolas, Portátiles, Discos, Pianos y Música, Ventas al contado y a plazos.

Ayuntamiento de La Puebla

CONCURSO

Debiendo adquirir este Ayuntamiento tres mil metros cuadrados de baldosas de las llamadas "de cuadret", dentro del plazo de tres meses y en las partidas que determina el pliego de condiciones obrante en estas oficinas, para construir las aceras de la calle Mayor y sus adyacentes se advierte a los fabricantes y proveedores de la isla que, hasta las ocho de la noche del día veinticuatro del mes en curso, se admitirán proposiciones de oferta de aquéllas, acompañadas de muestra respectiva, en la Secretarías de este Ayuntamiento.

La Puebla, 13 de abril de 1932. — El Alcalde, Miguel Serra.

Lección de las elecciones presidenciales

Graves preocupaciones pasan sobre la política de Alemania por el resultado de las elecciones presidenciales en su segunda vuelta. Hindenburg ha triunfado, y con su triunfo la causa del orden ha ganado extraordinariamente.

Pero la victoria del mariscal ha sido a costa de muchos sacrificios impuestos y de una unión muy fuerte de los partidos gubernamentales, entre los que se ha distinguido por sus fervores el partido del Centro.

Puede decirse que el alma de toda la elección ha sido el canciller Brüning, contra el que se han concitado todos los odios de sus irreconciliables adversarios, pero que ha sabido congregar bajo la bandera del ilustre vencedor de los Lagos masurianos a socialistas, demócratas y centristas contra los ultraderechistas y comunistas.

Estos, los comunistas, pierden terreno hasta el punto que de unas a otras elecciones han descendido los sufragios en un 40 por 100, lo que demuestra que las ideas soviéticas, aunque se propaguen disponiendo sus defensores del oro judío, no prosperan, sino, por el contrario, van debilitándose tanto las fuerzas con que contaban, que el partido tiende a desaparecer.

Pero el otro sector, el de los hitlerianos, crece de un modo rápido, y hoy no hay ningún grupo político que cuente con tan gran número de adeptos. Trece millones y medio de votos representan una fuerza de la que nunca ha dispuesto ningún partido en Alemania, y lo sorprendente es que haya crecido en tan pocos meses.

¿Qué demuestra esto? Sencillamente que Alemania se levanta, no contra Hin-

demburg, sino contra los Tratados internacionales.

Se ha querido que este pueblo sea víctima de tantas exacciones; se trató de que entregue, a los pueblos que vencieron, el fruto de los trabajos de los habitantes de Alemania; no se le consiente armarse; se le atropella constantemente. Se ha llegado a herir las fibras más sensibles, de un pueblo que sabe trabajar y sufrir. Y eso no lo tolera el país germano. Y por eso se alista en las filas del racismo, en cuyo programa figuran todas las reivindicaciones a que se cree con derecho.

El pueblo sensato, el pueblo bueno, ha comprendido que los propósitos de los partidarios de Hitler, podrían llevar a la nación al borde de una guerra nueva, y diecinueve millones de votantes han formado el bloque para oponerse al triunfo de los hitlerianos.

Graves preocupaciones pesan, como decimos más arriba, sobre la política alemana.

Si Francia comprendiera que es ella, principalmente, con sus intransigencias, la causante del crecimiento del racismo, es posible que se decidiera a acceder a legítimos deseos de los gobernantes del Reich, con lo que todos ganaríamos, y el peligro de un triunfo de los nacional-socialistas podría disiparse.

Los 107 diputados que hoy ejercen presión en el Reichstag, en unas elecciones legislativas, si hemos de deducir por los datos actuales, aumentarán a más de 200, y este número de representantes será tan respetable que no habrá más remedio que contar con ellos para poder gobernar.

A. Brown

Berlín, Abril 1932

ponde y la Iglesia continúa fallando en sus deberes educativos, puede asegurarse que la idea de los negocios va a predominar sobre los exponentes de familia y de Iglesia, hasta hacer desaparecer de la sociedad esas dos instituciones. Y la Universidad debe combatir esos dos grandes peligros. La Universidad tiene deberes ineludibles que cumplir. Antes, la Universidad estaba limitada a las tres Facultades: Teología, Medicina y Leyes. En este país, con el desarrollo de las Ciencias modernas y los cambios económicos e industriales, seguidos de grandes descubrimientos, se comenzaron las investigaciones y las actividades nuevas. Hoy, en las Universidades se estudian materias que en mis tiempos eran consideradas como pertenecientes a las Academias. Pero una Universidad es sólo, incidentalmente, una escuela. Ante todo es una sociedad de estudiantes que, por razones de su capacidad y entrenamiento, son los conservadores de los conocimientos. Es un laboratorio, donde los conocimientos, los nuevos y los viejos, se reúnen y se interpretan para uso y servicio del ser humano.

—Entonces, ¿su idea de la Universidad...?

—Para poder preparar a las generaciones de una manera eficiente, una Universidad necesita contar con hombres competentes, que puedan ser, intelectual y espiritualmente, jefes de una nación. Grandes personalidades hacen grandes Universidades.

—¿Y qué opina usted de estos tiempos de desórdenes públicos y crisis mundiales?

—Estamos pasando de una era vieja a un tiempo nuevo. No recuerdo que haya sucedido algo semejante desde la caída del Imperio romano, y sobre todo desde el Renacimiento. Hoy se agota un gran esfuerzo humano, y otro lo substituye. La meta es: crear naciones. Pero cuando eso se realice, ¿cuál será el paso siguiente? ¿Van esas naciones a considerarse militar y políticamente, competidoras y rivales, o van a considerarse como ciudadanos del mundo, independientes y directamente cooperadoras del progreso universal, progresando cada una de una manera autónoma? Las relaciones entre las naciones deben crear las relaciones de la sociedad misma. La libertad personal no es un abuso personal de esa libertad, sino el derecho de realizar, cada uno los más altos deberes que puedan garantizar, a cada ciudadano, precisamente, los mismos derechos que se ejercitan. Por eso no creo que el ideal del nacionalismo sea la glorificación o engrandecimiento nacionales y las oportunidades para ponerlas al servicio de todo lo que garantice los derechos de las otras naciones. Es decir, que hay que hacer ciudadanos nacionales de una Comunidad internacional Para representar, inspirar y guiar este movimiento, las Universidades y los hombres de Universidad son los llamados a cumplir con ese deber. El conocimiento no tiene límites geográficos y no habla un solo idioma. La Universidad del siglo XX debe reclamar la dirección de ese nuevo movimiento internacional, de mutua comprensión, responsabilidad y cooperación, para alcanzar los graves problemas que encarna el mundo en los momentos actuales. La voz solemne del presidente Butler sonaba en aquel ambiente como la de un oráculo. Aquel silencio que nos envolvía daba a las palabras magníficas de aquel gran hombre toda la profundidad que se encerraba en sus pensamientos.

Tienda y dos pisos

bien situados, se venderían. Agua a grifo. Razón en esta imprenta.

Juan Caldentey

Médico - Director del Balneario de San Juan de Campos

Reumatismo. — Vías urinarias. — Curación radical de la hemorragia

Consulta de 12 a 1

C. Agua, 13

"El Rotarismo,"

Interesante y documentado folleto de 46 páginas conteniendo los artículos publicados en "Correo de Mallorca" por Sch.

Precio: 50 céntimos

De venta: imprenta "La Esperanza", Lonjeta, 11.

Los escritos paleográficos y Monseñor Aquiles Ratti

Eran su fuerte y... su debilidad

Roma, 14. — Bajo la dirección de Mons. Farraoni, y bajo el título "Escritos históricos de Mons. Aquiles Ratti", se ha dado a la publicidad un tomo de los estudios escritos por el P. Pio XI, cuando no era más que sacerdote en Milán.

La obra consta de 400 páginas y está dividida en 27 estudios, un buen número de los cuales está dedicado a la vida religiosa de Milán, y, en particular, a San Carlos Borromeo.

A ella ha puesto prólogo el profesor Paolo Bellezza, quien resume así los fines de la publicación:

1.º Ofrecer un ejemplo de la actividad científica de Mons. Aquiles Ratti en el terreno histórico, de manera que sea accesible a todo lector de mediana cultura.

2.º Hacer un compendio de los escritos del autor para provocar la edificación espiritual de sus lectores y para glorificación de la Iglesia y de la patria.

3.º Demostrar, una vez más, que los sacerdotes de la fe, pueden ser también sacerdotes de la ciencia, dando valor a materiales de gran valor que están ocultos a la mirada de las gentes en las bibliotecas y dando a la luz magníficas obras de arte, de literatura y de ciencia, que pongan de relieve los recuerdos religiosos y patrióticos mediante el esclarecimiento de las vicisitudes históricas.

Incidentalmente, el profesor Bellezza trae a colación algunas recuerdos de Mons. Ratti, hombre de estudios, apasionado por la rebusca en los archivos, gran humanista que decía humorísticamente, cuando después del rudo trabajo de biblioteca buscaba un poco de expansión a su espíritu:

—La paleografía es mi fuerte... y mi debilidad.

Fiesta en el Santuario de Cura

Amb tota solemnitat se celebrà en el Santuari de Cura, el diumenge passat dia 17, la festa dedicada a sa Titular amb motiu de la benedicció dels fruits de l'illa.

De bon matí, a pesar de que el temps no convidava molt, començaren a pujar devots de la Verge de Cura, principalment de Lluchmayor; de Randa, que s'han distingit sempre pel seu amor i veneració envers del vetust Santuari.

La petita esglesia, revestida de ses millors gales i profusament adornada de flors i ciris, estrenava aquest dia dues artístiques ménsules per a sostenir las estàtues de St. Francesc i St. Antoni de Pádua, donatiu d'una devota persona.

A les 10, després de cantada tercia, es començà la Missa Major en que oficià el Molt Ilustre Sr. D. Juan Rotger, canonge i secretari del Excm. i Rdm. Sr. Arquebisbe - Bisbe de Mallorca, assistint-li de Diac i Subdiaco, el Rvd. D. Andreu Caimari i el Rvd. P. Llorenç Salvá. T. O. R. respectivament, i de Prevere assistent el Rvd. D. Llorenç Llompart.

Ocupáren lloc de preferència D. Pere Juan Cantallops, Batle de Randa, D. Joan Mulet, advocat i el delineat D. Antoni Gimenez.

La "Schola cantorum" del Santuari, reforçada amb elements de la Juventut Seráfica de Lluchmayor, cantà la missa a tres veus "In honorem SSmi. Sacramenti" del mestre Ribera.

Teixí bell panegíric de la Verge de Cura el Rvd. don Miguel Siquier, Ecdóm del rioler poblet de Randa.

Acabat l'ofici, s'organitzà la processó per efectuar la benedicció dels fruits.

Durant el trajecte se cantà la lletania de tots els sants i arribats al lloc designat per la benedicció, conegut vulgarment pel "Cocó d'és corp" i després de cantats els responsoris i evangelis de rúbrica. El M. Ilustre Sr. Rotger, assistit pels ministres de la missa donà amb la Vera-Creu la quàdruple benedicció als fruits verdejants de la nostra Illa.

Numerosos foren els peregrins i devots que assistiren a la solemne i simpática cerimònia.

A la tarda, després d'haver dinat i contemplat els bells panorames que desde aquella altura es destrien, se celebrà una funcioneta eucarística i com a despedida se cantà per tots els assistents una Salve a la Verge.

Que la Mare de Déu de Cura desde aquella altura giri sa benévola mirada damunt la nostra Illa daurada i no ens desempari en els temps actuals.

X. X.

Cédulas personales

Habiéndose prorrogado el período de cobranza de Cédulas personales del año mil novecientos treinta y uno, se previene a los contribuyentes de esta ciudad y su término que hasta el día treinta del actual Abril podrán adquirir dicho documento sin recargo alguno, en las oficinas de recaudación calle de San Bartolomé, n.º 28, y sin demora alguna se procederá luego al cobro por la vía de apremio.

Plma, 11 de abril de 1932. — El Alcalde, Francisco Villalonga.

AFICIONADOS

De sus negativo le haremos verdaderas maravillas.

RUL-LAN

Sección de aficionados.

Palacio, 10

Palma

Rafael Pomar

Corredor de Comercio Colegiado

Vicente Mut, 6

Palma

COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata.

Dentaduras usadas

Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

J. M I R Ó

Sincato, 4, (al lado de la chocolatería Bordoy).

Películas Pathé-Baby

Todos los que deseen, vender, o cambiar películas modelo Pathe-Baby, pueden dirigirse a "Acción Cristiana". Almudaina, 13, de 7 a 9 de la noche.

A los Rdos. párrocos

En esta imprenta se han editado cédulas de licencia para bautismos y matrimonios según las evas nu disposiciones.

Lo que dice el Presidente de la Universidad de Columbia

El Doctor Nicholas Murray Butler, es una de las figuras más destacadas de Norte América. Preside desde hace 20 años la Columbia University, verdadera capital cultural de aquel pujante país. Fernández Arias, representante de "A B C" ha tenido con él la siguiente entrevista:

—La vida ha cambiado mucho en los últimos cincuenta años. Cuando yo me gradué, el presidente de un Colegio o de una Institución de enseñanza era la persona más prominente de una escuela superior; hoy mi posición es más bien la de un ministro de Instrucción pública de un país europeo. En estos últimos años la instrucción ha progresado, complicándose; hay más maestros, mejor preparados, y la enseñanza en general se ha hecho más compleja.

—¿Qué piensa usted de la educación americana? — le pregunté.

—Que, así como ha hecho progresos espléndidos del lado administrativo y material, en cambio, en la forma y contenido de la educación, ha retrocedido. Ahora no existe una cultura general en las condiciones de que se alardeaba cuando yo era joven. Recuerdo perfectamente, cuando yo no tenía aún treinta años cumplidos, que hice una jira por todo el país, llegando hasta Alaska; en mis discursos dije cosas que entonces se me comprendieron muy bien y que hoy estoy seguro de que "no se les concedería importancia". Ahora los griegos y los romanos clásicos son casi desconocidos. La Biblia es un libro olvidado, y estoy convencido de que, entre los jóvenes de hoy, será difícil que se encuentre quien sepa cuál fué el autor del "ser o no ser".

—¿Y a qué atribuye usted ese estado de cosas?

—A las complejidades de nuestra vida moderna y a las necesidades apremiantes de los problemas económicos. Hoy, realmente, "leer por placer" ha declinado. Existe una gran incompre-

sión entre las generaciones viejas y las modernas. Existe en la generación actual una autocritica, muy característica, que la coloca al margen de una línea de conducta educativa, que antes se tuvo. Estoy seguro de que muchísimas obras modernas, que nuestra juventud devora con fruición en esta época morirán de muerte natural dentro de muy poco tiempo.

Después de una pausa, el presidente Butler continuó:

—Antes, un hombre perfectamente correcto se distinguía, por ejemplo, cuando hablaba, por su distinción y corrección de los discursos, por su apariencia y maneras y por la suficiencia de los puntos que trataba; pero ahora se tienen en cuenta, ante todo, la conveniencia personal y otra porción de cosas más superficiales, que alejan el tipo-modelo, que antes constituía un ejemplo digno de imitarse.

—¿Y las causas?

—Es difícil decirlo. Probablemente las ideas antifilosóficas y las pseudopsicológicas, tan en boga en estos tiempos, que tan deplorables efectos causan en la instrucción. Pero, sobre todo, yo creo que la desfamiliarización que se acentúa en estos tiempos tiene una influencia decisiva en ese estado general. El control familiar, que desaparece al mismo tiempo que el colapso que sufre la influencia de la Iglesia en la juventud gravitan sobre la escuela. La educación debe comenzar en la familia; la escuela debe solamente conformar la instrucción; pero jamás substituir a la familia y a la Iglesia. Si la familia no recoge la responsabilidad que le corres-

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Al ir a verificar una excursión por el Guadalquivir el Ministro de la Gobernación, un individuo intentó agredirle con un martillo, resultando lesionado el Gobernador de Sevilla

En Pamplona ha sido puesto en libertad el jefe de los tradicionalistas, pero a él y a su familia se les obliga a abandonar la ciudad

El auto en que iba Besteiro recibió una pedrada en la carretera de El Escorial

Azaña ha marchado al campo donde permanecerá hasta el lunes

Los estudiantes de Zaragoza piden que se restablezca la pena de muerte

El Ministro de la Gobernación en Sevilla

Madrid, 19 (22'00)

Preside la Junta encargada de redactar las bases de trabajo. — Otras noticias

Sevilla. — En el Gobierno civil, bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, se constituyó la junta encargada de redactar las bases de trabajo durante el verano, para los obreros del campo, con objeto de garantizar la recogida de la cosecha próxima.

Se ha convocado a 22 pueblos, los cuales enviarán representantes por cuenta del ministro de la Gobernación.

Se ha constituido la junta en sesión permanente para redactar las bases de trabajo. Estas se contrastarán con las bases que tiene redactadas el ministro, para llegar a una fórmula que el ministro elevará a la aprobación del Gobierno en forma de decreto, para cuyo objeto tiene autorización plena.

Concurrió el ministro a la segunda corrida de toros. Después de la fiesta taurina asistió al concierto que dió en el teatro de la Exposición el pianista Rubinstein.

El resto de la tarde lo invirtió el ministro en visitar las instalaciones de la feria, acompañado por las autoridades.

Fue obsequiadísimo. El ministro prolongará su estancia varios días.

El ministro de la Gobernación estuvo por la mañana despachando asuntos con su secretario.

Habló, telégraficamente con Madrid donde le comunicaron las noticias oficiales del resto de España.

Alas doce, el señor Casares salió acompañado de su esposa y del gobernador civil, dirigiéndose al muelle. Aunque se guarda gran reserva, parece ser que al llegar al muelle el señor Casares, un obrero se dirigió a él en actitud airada, con un instrumento de trabajo en la mano.

Se añade que dicho individuo fue conducido a la Comisaría, en donde no han facilitado noticia del hecho.

El señor Casares embarcó en un remolcador de la Junta de Obras del Puerto, realizando una excursión por el Guadalquivir.

Al regresar al Gobierno civil el señor Casares habló con los periodistas, diciéndoles que en la conferencia que tuvo con Madrid se enteró del fallecimiento, en Alicante, de una hermana del subsecretario de la Gobernación, señor Esplá, a quien había dado el pésame. Agregó que las noticias que le transmitían del resto de España acusaban tranquilidad.

En Jaén — agregó — se ha declarado la huelga general, de carácter pacífico hasta ahora. Con ocasión de la pasada huelga en aquella población, se denunciaron las bases de trabajo, redactándose otras y anunciando los obreros que declararían la huelga si no se cumplían.

Estas bases — siguió diciendo el se-

ñor Casares — se han cumplido y sobrepasado, no obstante lo cual, se ha declarado la huelga.

El señor Casares dió después la noticia de haberse aplicado la ley de Defensa de la República al juez del distrito del Centro de Madrid, don Luis Amado, por negligencia y falta de celo en el cumplimiento de sus funciones.

El señor Casares se trasladó luego a Bollullos de la Mitación para almorzar en la finca de don Rafael Navarro.

Del intento de agresión al señor Casares Quiroga

Sevilla. — El individuo que intentó agredir al ministro de la Gobernación se llama Fernando Jiménez y tiene 26 años.

Se hallaba en Sevilla procedente de Madrid, y según dijo, reside en Barcelona, a cuya bolsa de trabajo estuvo adscrito.

Dijo que la falta de trabajo había sido lo que le indujo a intentar la agresión.

Parece que se trata de un perturbado. *Al intentar agredir a Casares resultó herido el Gobernador*

Sevilla. — Ampliando lo ya telegrafado podemos decir que al ir a embarcar en el muelle de San Telmo para verificar una excursión por el Guadalquivir el ministro de la Gobernación y séquito, un individuo se le acercó intentando descargarle un martillazo. Dicho individuo no logró alcanzar al ministro, hiriendo empero al Gobernador.

El agresor fué detenido. Se llama Francisco Torres, tiene 26 años y es prófugo del Tercio y de oficio electricista.

En la Comisaría, al declarar, dijo que a quien quería herir era al ministro de la Gobernación.

No se le encontraron armas encima.

La tributación de los comerciantes e industriales

Madrid, 19 (22'00)

Se nombra una Junta para proponer variaciones en los tributos.

En el Ministerio de Hacienda han facilitado copia de la siguiente disposición, que aparecerá mañana en la "Gaceta".

"De conformidad con lo dispuesto en la base 58 de la ordenación de la contribución de la industria y comercio, se realizará un estudio metódico de las industrias en sus nuevas modalidades, para corregir deficiencias que existieran en la actual clasificación, a los efectos tributarios.

En virtud de ello el ministro de Hacienda ha dispuesto se constituya una comisión integrada por ocho vocales de la junta superior consultiva de la contribución industrial encargada de los estudios necesarios para proponer las variaciones que se estimen procedentes con relación a dichos tributos, así como los gravámenes que se estimen equitativos. La comisión podrá utilizar, para que cooperen con ella, a los funcionarios

de la administración central y provincial que necesite.

Los trabajos de dicha comisión serán presentados oportunamente a la Junta superior consultiva de la contribución industrial, para que ésta los estudie y emita los respectivos dictámenes".

La actualidad política

Madrid, 20 (22'00)

Azaña marcha al campo

Después de asistir a un "lunch" con que le obsequiaron varios literatos, el Jefe del Gobierno marchó al campo, como había anunciado.

DE MARRUECOS

Madrid, 19 (22'00)

En Ceuta insultan al Alcalde y tratan de agredirle

Ceuta — Un grupo de ochenta hombres y mujeres estuvo en el Ayuntamiento en actitud descompuesta en demanda de socorros en metálico y trabajo.

El alcalde accidental don Salvador Pulido, radical socialista, les manifestó la imposibilidad de atenderlos por la carencia absoluta de recursos.

Los peticionarios esperaron la salida del alcalde, sorprendiéndole y al cual insultaron groseramente, tratando de agredirle.

Lo evitaron algunos empleados de las oficinas, conteniéndolos, mientras el alcalde tomaba un auto.

DE PROVINCIA

GRANADA

Guardia civil agredido

Granada — En Castril, al ir a practicar una detención el cabo de la benemérita y comandante de aquel puesto, Teófilo Sánchez, agredieron a tiros de escopeta, hiriéndole gravísimo en el hombro derecho.

Concentróse la benemérita de Huesca en Castril, practicando diligencias y haciendo varias detenciones.

Restablecióse inmediatamente el orden.

JAEN

Huelga general

Jaén — Se ha declarado la huelga general, por solidaridad con los obreros del ramo de construcción.

Reina tranquilidad absoluta.

El gobernador considera ilegal el paro y ha dicho que considerará fuera de la ley a los comerciantes que cierren sus establecimientos.

PAMPLONA

El jefe de los tradicionalistas es puesto en libertad, pero se le obliga a abandonar la ciudad

Pamplona — Ha sido puesto en libertad el jefe de los tradicionalistas, señor Baleztena.

A él y a su familia se les ha ordenado que abandonen Pamplona.

A doña Dolores Baleztena se le ha prohibido hacer propaganda tradicionalista. Entre los elementos tradicionalistas reina gran indignación.

La familia Baleztena ha recibido muchas muestras de consideración.

VALENCIA

La huelga de electricistas

Valencia — Habiéndose registrado varios actos de sabotaje en Millares, se ha dispuesto el envío al referido pueblo de una sección de Ingenieros del Ejército para cuidar de aquella central eléctrica, y así la guardia civil podrá establecer más riguroso servicio de vigilancia.

En esta ciudad, varios grupos de huelguistas han ejercido coacciones.

Mitín extremista

El gobernador civil ha autorizado la celebración en la Plaza de Toros de un mitín que, para el domingo, han organizado los elementos de la Alianza de Izquierdas.

Hablarán, entre otros, los diputados a Cortes señores Sediles, Ballarín y Soriano.

VITORIA

Prosiguen los registros domiciliarios

Vitoria — Durante los registros domiciliarios efectuados, se han encontrado en la casa de Ismael Conde Alonso, 52 cartuchos de fusil mauser, una caja de

pólvora y otras materias análogas.

Se detuvo a Ismael, pero logró escapar en unión de un hermano suyo.

También se encontraron cartas y otros escritos importantes.

Se continúa efectuando los registros, para aclarar plenamente el plan revolucionario proyectado.

ZARAGOZA

Los estudiantes piden que se restablezca la pena de muerte

Zaragoza. — Los estudiantes de todas las facultades han organizado hoy una manifestación, para protestar del asesinato de una estanquera por los pistoleros.

Los estudiantes de Derecho pidieron al Gobernador que transmita al Gobierno su deseo de que se restablezca la pena de muerte, como medio de imponer el respeto a la vida de los semejantes.

Entierro de la estanquera que mataron unos pistoleros

Zaragoza — Se ha verificado, esta tarde, el entierro de la joven Isabel Miranda, vilmente asesinada por unos pistoleros al intentar robar en su estanco.

En señal de duelo ha cerrado todo el comercio, incluso cafés y bares, paralizando la circulación.

El entierro lo han presidido las autoridades, y el gentío ha sido tan imponente, que se calcula en 80.000 personas las que han acompañado el féretro de la víctima.

Partido de fútbol de desempate

Esta tarde se celebra el partido de desempate de campeonato entre los equipos Atlético de Madrid y Logroño.

El primer tiempo, jugado con mucho ardor por ambos bandos, ha terminado con el empate a cero.

NOTICIA VARIA

Madrid, 19 (22'00)

Despido de sindicalistas

Cumpliendo el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento, se ha procedido al despido de 180 obreros de los tajos municipales que pertenecían a las organizaciones de la C. N. T.

Todavía hay algunos cuya filiación no ha podido comprobarse; pero a medida que se sepa con certeza que pertenecen al Sindicato Unico, quedarán cesantes.

Accidente de aviación

Esta mañana en el aeródromo de Barajas, ha ocurrido un sensible accidente.

Cuando el avión pilotado por el piloto civil Luis Herrero, de 22 años, natural de Valladolid, volaba remolcando un planeador, el aparato perdió velocidad, sin que los esfuerzos del piloto para estabilizar el avión tuvieran resultado. El aparato entró en barrena rápidamente destrozándose en el suelo.

El señor Herrero resultó muerto en el acto.

El tripulante del planeador logró descender felizmente en un paracaídas.

Nombramiento de catedráticos

El ministro de Justicia dió que había nombrado catedrático del Instituto de Estudios Penales a don Luis Jiménez Asúa, doctor Sanchis Banús, Ruiz Funes, Estanciano Bernaldo de Quirós y Luis Alvarez Santullano.

Aplazamiento de una asamblea

Se ha aplazado por unos días la asamblea convocada por la Unión Nacional económica para tratar de la reforma agraria.

Hallazgo de una fábrica de explosivos en Vitoria

En ausencia del señor Esplá, que marchó esta mañana a Alicante con motivo del fallecimiento de su hermana, recibió a los periodistas en Gobernación el director de Administración local.

Dijo que había hablado telefónicamente, con el ministro de la Gobernación, que le comunicaba buenas impresiones sobre las bases de trabajo que se están confeccionando en Sevilla.

Añadió que anoche, en un registro efectuado en Vitoria, se había descubierto un centro de fabricación de explosivos establecido en una casa.

Terminó diciendo que el subsecretario,

señor Esplá, regresará mañana a Madrid.

Una pedrada contra Besteiro

Ayer, anochecido, llegó en automóvil a El Escorial el presidente de las Cortes Constituyentes, don Julián Besteiro.

Al llegar a un kilómetro y medio de dicho sitio y junto a la vía del ferrocarril, fué lanzada una piedra contra el automóvil, quedando hecho añicos el cristal parabrasis.

Se ignora quien pueda ser el autor de la salvajada, así como si la agresión iba dirigida precisamente contra el señor Besteiro. Este quitó importancia a lo sucedido.

El presidente de las Cortes se hospedó en el Hotel Victoria, y en unión de su familia, que llegará esta tarde, pasará el resto de las vacaciones parlamentarias.

Una disposición de Guerra que afecta a los jesuitas

En el "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" se publica una orden disponiendo que los religiosos y novicios que pertenecían a la Compañía de Jesús se les considere excluidos del beneficio que a las congregaciones religiosas les conceden los artículos 358 y 362 del reglamento de reclutamiento, así como que carecen de derechos a disfrutar prórroga de primera clase por continuar en ella los mozos que aleguen tener hermano mayor de diez y ocho años que haya pertenecido a dicha congregación.

Mitín de Acción Nacional en el Escorial

En El Escorial se celebró un mitin organizado por la "Acción Nacional" hablando los señores Valiente y Gil Robles.

Al mitin asistieron más de tres mil personas.

Valente fué muy aplaudido. Gil Robles, al empezar su parlamento, fué silbado por un grupo de socialistas a quienes capitaneaban algunos concejales.

El público reaccionó aplaudiendo largamente a Gil Robles. Este recogió, ingeniosamente, todas las interrupciones, ofreciendo una controversia allí o en la Casa del Pueblo.

Ninguno de los interruptores chistó más.

El mitin terminó con toda tranquilidad.

Los tradicionalistas y "El Cruzado Español"

La Junta Suprema Tradicionalista ha publicado una nota diciendo que en cumplimiento de las instrucciones que ha recibido declara fuera de su organización al periódico "El Cruzado Español" Asamblea de Padres de Familia católicos

Reina gran animación con motivo de la asamblea de padres de familia católicos que ha de celebrarse en Madrid el próximo mes de mayo.

Detenido por fabricación de moneda falsa

Ha sido puesto a disposición del juzgado, Miguel Rigot (a) "Frailé", acusado de estar complicado en la fabricación de monedas de plata descubierta el día 13 de enero en la calle de Escudillers, por cuyo hecho hay un individuo detenido y procesado.

En poder de dicho sujeto se encontraron documentos que le comprometen, estando, además, reclamado por dos juzgados de esta capital por estafa.

Viajeros distinguidos

Se encuentra en Barcelona el Embajador de España en Portugal, don Juan José Rocha, quien se propone pasar algunos días al lado de su familia.

En el expreso de esta mañana han llegado los señores Ventosa y Calvell y Durán y Ventosa.

También ha llegado el diputado a Cortes tradicionalista don Marcelino Oreja, que viene a Barcelona para tomar

parte en la conferencia organizada por Propaganda Cultural Católica, anunciada para esta noche.

Llegada de deportados

En el rápido de Sevilla han llegado esta tarde a nuestra ciudad, Modesto Herrero Sancho, Abel Santaron García y Manuel Medina Linares, que marcharon a la Guineá española, deportados en el vapor "Buenos Aires".

Los referidos individuos, después de haber sido acompañados a la Jefatura de Policía, han quedado en libertad, marchando seguidamente a Sallent.

Los obreros sin trabajo — Manifestaciones del Gobernador Civil — Precauciones en el Mercado de la Boquería

El señor Moles, al recibir a los periodistas, les manifestó que los obreros sin trabajo que diariamente asisten a los comedores de caridad del Municipio, se quejaban de la mala calidad de la comida que se les sirve y que habían decidido hoy no tomarla y acudir a los mercados para proveerse de vituallas. Añadió que para frustrar los propósitos de aquéllos, se habían adoptado las necesarias precauciones por las autoridades en el interior del mercado de la Boquería y en sus alrededores, en donde se habían distribuido, guardando todas las entradas de dicho centro de abastos, guardias de asalto y retenes de guardias de seguridad de a pie y a caballo, en las calles de los Angeles, Doctor Dou y Hospital.

También ha sido reforzado el servicio de vigilancia en los comedores de Beneficencia.

Las precauciones, que afortunadamente han resultado innecesarias, han cesado después de las doce, retirándose todas las fuerzas que prestaban servicio extraordinario, sin que se hubiera registrado el menor incidente.

Manifiesto recogido

Hoy se ha repartido por las calles de Barcelona un manifiesto que figura firmado por don Alfonso de Borbón.

El Gobernador dió orden de recoger las hojas, y dijo a los periodistas que no creía que dicho manifiesto tenga el origen que se pretende darle.

La fiesta de San Jorge

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de la Universidad, y según figura en el calendario escolar, el próximo sábado, festividad de San Jorge, será día de vacación escolar en la Universidad, institutos, Escuelas especiales y demás centros docentes dependientes del Rectorado.

Alrededor del Estatuto de Cataluña — Ampliación de los parlamentarios catalanes — Nota oficiosa.

Ampliando las noticias remitidas ayer sobre la reunión de los parlamentarios catalanes en la Generalidad, presididos por el señor Maciá, hemos de anotar que a las siete y cuarto abandonó la reunión el ministro de Hacienda, señor Carner, quien, al ser interrogado por los periodistas, dijo que salía para tomar el expreso de Madrid, y que la reunión continuaría largo rato.

Acompañando al ministro salió también el Alcalde, quien manifestó también que la reunión sería larga, que él era optimista y que "todos lucharemos y venceremos".

El señor Dolcet, que salió del salón antes de terminar la reunión, nos dió que había de sostener en el Parlamento la parte del Estatuto relativa a Higiene y Sanidad.

Al terminar la reunión los parlamentarios se excusaron de hacer manifestaciones, alegando que las que pudieran hacer estaban comprendidas en la nota oficial que se les facilitaría.

El señor Abadal, al ser interrogado, contestó, sonriendo, que las declaraciones competía hacerlas al Presidente de la Generalidad y que la Lliga, como no tenía diez diputados, no podía formar minoría aparte.

Poco después el señor Sbert facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa de la reunión:

"Reunida la minoría catalana, con asistencia de los señores Maciá, Carner, Compañys, Gassoí, Abadal, Hurtado, Lluhi, Llayrer, Suñol, Carasco, Santaló, Pi y Suñer, Aguadé, Grau, Nicolau, Esteve, Quintana, Deneás, Corominas, Serra, Aragay, Estelrich, Rhola, Selvas, Palet, Dolcet, Simó, Loperena, Puig, Bordas, Te-

rradellas, Ruiz Lecina, Jiménez, Belli y Sbert, fué aprobado el voto particular de los señores Lluhi y Xirau, presentado al seno de la Comisión del Estatuto, quedando como voto de la minoría catalana al dictamen que dicho Comisión presente a las Cortes Constituyentes y representativo mínimo de aspiraciones de Cataluña, y que sus diputados defenderán formando un frente único.

Fué nombrado el Comité adjunto a la presidencia de la minoría, que estará formado por un representante de cada grupo político; el señor Hurtado, en representación de la independiente y por el secretario de la minoría, cual comité, presidido por el jefe de ésta, cuidará de la ordenación de los debates y de la designación de las personas que habrán de intervenir en representación de Cataluña, en la discusión de los puntos esenciales del Estatuto.

Los señores Domingo, Berenguer Ayats, Estadella y Puig d'Asprer, hicieron constar por telegrama su adhesión entusiástica a los acuerdos de la minoría catalana".

Artículo de Cambó sobre el Estatuto — en él recomienda la unión de todos los catalanes

El ex ministro de Hacienda señor Cambó publicó anoche en "La Veu de Catalunya" un artículo titulado "Ante el Estatuto".

En él manifiesta que el texto del dictamen de la Comisión del Estatuto, si está lejos, tanto del proyecto que aceptó Cataluña en el plebiscito del año pasado, como del que votaron todos los partidos y aprobaron los Ayuntamientos catalanes en 1919, sería injusto negar que representa un adelanto muy apreciable sobre todos los textos que se habían llevado, hasta ahora, a la deliberación del Parlamento español.

En dicho artículo manifiesta que le place reconocer que el dictamen leído en las Cortes es plenamente aceptable como base de discusión y hasta es plenamente satisfactorio en gran parte de su contenido, pero ataca la solución inaceptable que se ha dado a las cuestiones de Hacienda y Enseñanza.

Después el señor Cambó se extiende en algunas consideraciones sobre el momento actual, que dice es favorable para hallar una solución satisfactoria, normal y armónica al pleito catalán, y recomienda la unión de los catalanes en torno de la defensa del Estatuto.

La señorita Sagnier en libertad

Extinguida la condena que le fué impuesta por la autoridad gubernativa, ha recobrado la libertad la señorita María Rosa Sagnier, la cual, como recordarán nuestros lectores, ingresó en la cárcel de mujeres por no haber satisfecho la multa que le fué impuesta con motivo de los sucesos ocurridos en el teatro Apolo la noche del estreno de "A M D G".

Polau y Gavi

Barcelona, 19 de abril de 1932.

Del Extranjero

La cuestión de Oriente
Las relaciones entre Rusia y Japón son cada vez más tirantes — Los soviets acusan al Japón

Moscú — El "Izvestia" subraya que el Japón no puede sacudirse la responsabilidad de las continuas provocaciones de la guardia blanca. Observa que la prensa japonesa mixtifica los hechos y se niega a publicar las aclaraciones soviéticas sobre acusaciones gratuitas, como imputar a los soviets la voladura de un tren y otros actos antijaponeses que se pretende hacer recaer sobre Rusia. Es evidente, dice el diario, que la opinión pública japonesa está siendo preparada convenientemente para una más vasta acción militarista.

Lo que el Japón alega contra Rusia

Tokio — El informador oficial del ministerio de Negocios Extranjeros, ha declarado a los representantes de la Prensa que las relaciones ruso japonesas son cada día más tirantes. El Japón se halla dispuesto a intervenir en un conflicto con Rusia. No quiere decir que el Japón piense agredir, pero las concentraciones de tropas rusas en Siberia deben po-

ner en guardia a los japoneses. No se puede negar que la intervención de los japoneses en Mandchuria, desagrada a los rusos, y éste es un hecho al que no podemos cerrar los ojos.

El Japón no puede decir que las causas de guerra sean ya un hecho inevitable, pero no puede negar que en el caso de que Rusia intentase intervenir en Mandchuria, el Japón le saldría al paso.

Actos como la voladura de un tren militar japonés, puede tener las más graves consecuencias.

Las noticias recientes de Siberia revelan que los rusos se muestran dispuestos a luchar, aunque no puede decirse aún si este propósito es agresivo o defensivo.

El funcionario del ministerio agregó que las concentraciones soviéticas entre Manchuli y Vladivostok suman setenta mil hombres, aproximadamente.

Hay también una división miliciana en Habarovsk. El Japón tiene cinco o seis divisiones en Corea y en Mandchuria.

La concentración de los rusos en parte de la isla de Saghalien revela el propósito de apoderarse de los yacimientos de petróleo en caso de hostilidades. El Japón no tiene, en este momento, tropas en Saghalien.

El Japón, no obstante la gravedad de estos síntomas, se siente dueño de sí mismo.

No quiere ver en esta situación una fatalidad, ni sentirse alarmado por ahora.

La opinión japonesa no puede menos de esperar con ansiedad las conversaciones que indudablemente celebrarán en Ginebra Litvinoff y Stimson, con motivo del viaje de éste a la sede de la Sociedad de Naciones.

En los círculos políticos se dice que no debe interpretarse estas declaraciones como predisposición a un estado de guerra con Rusia, ya que el Japón cesó en sus operaciones de la frontera la semana pasada, con la retirada de sus tropas de la región de Fancheng e Imiempo.

De Inca

En el Puig — Fiesta en honor de la Virgen de Lourdes

Tuvo lugar el domingo próximo pasado, día 17, con motivo de la bendición de una gruta natural, que, situada en uno de los más deliciosos y sugestivos parajes de aquellas alturas, va dedicada a Nuestra Señora de Lourdes.

A las tres y media de la tarde, expuesta Su Divina Majestad, celebróse la Hora Santa, en la que predicó elocuente y sentida plática el Superior del Convento de San Francisco de esta ciudad, Reverendo Padre Fray Miguel Salom, siendo encucada su cálida palabra por la multitud que llenaba por completo el sagrado recinto.

Terminada la Hora Santa, organizóse la procesión para el traslado a la gruta de la Efigie, llevada en andas por distinguidos jóvenes de la localidad, mientras sonaban por los aires las Avenidas

del Maestro Romei y las canciones de Lourdes.

Actuaba de preste, el Arcipreste Reverendo señor Rayó, asistido de diácono y subdiácono por los Reverendos señores Aguiló y Coli.

Una vez llegada a la gruta, tuvo lugar la bendición de la misma por nuestro amado Arcipreste, actuando de padrinos los distinguidos jóvenes Pedro Morell y Juana A. Llobera. Acto seguido, el Superior de la Ermita, Ermitaño Mauro, colocó en su sitio la venerada Imagen, mientras una estruendosa salva de aplausos saludaba a la celestial Reina. El Reverendo Padre Salom dejó escuchar de nuevo su voz, pronunciando bello sermón alusivo al acto, cantándose, al final, una Salve.

La numerosa concurrencia desfiló con orden y compostura por delante de la Imagen, felicitando a los Ermitaños por el éxito de tan simpática fiesta, y haciendo votos para que ésta tenga lugar todos los años.

Desde estas columnas les enviamos la nuestra, muy cordial.

Necrología

Después de breve enfermedad, confortada con los auxilios espirituales, el 17 de este mes falleció en ésta la noble señora doña Catalina Vert, viuda de Gilabert.

Da carácter noble y afable, dispuesta siempre para llevar a cabo obras de caridad, ganóse las simpatías y el corazón de cuantos en vida la trataron. Lo atestiguan con toda elocuencia la extraordinaria concurrencia que asistió tanto a la conducción del cadáver a su última morada, como a los santuosos funerales celebrados en sufragio de su alma ayer, martes, en nuestra parroquia.

Por tan sensible pérdida reciban los sentimientos de nuestra más profunda condolencia sus hijas doña Clara y doña Francisca, hijo político, el importante comerciante en maderas y ex alcalde de Inca don Miguel Mir, su hermana política, doña Antonia Salvá, sobrina doña Antonia Vert, y demás familia.

Descanse en paz

Corresponsal

Inca, 19 abril de 1932

Miguel Valenti Mestre

MEDICO

Urología (Vías urinarias).
Ginecología (Enfermedades de la Matriz).
Tagamanent, 2 De 10 a 12

LA CARTUJA
PRECIOS BARATOS
mire los escaparates



Doña María de la Encarnación Pallarés Savall

Ha fallecido

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su Director espiritual Rdo. P. José Noriega, Agustino; su desconsolada Madre doña Adelaida Savall, Vda. de Pallarés, hermanos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan la asistencia al rosario que se rezará a las siete y media en la parroquia de la Trinidad y en la casa mortuoria, y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada, como igualmente al funeral que se celebrará en la iglesia de la Trinidad, mañana, a las once.

Casa mortuoria: Socorro, 26.

No se invita particularmente

El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada

Ultimos telegramas

Archiduque operado

Madrid, 20 (9'10)

De apendicitis

Paris. — El archiduque Otto de Habsburgo ha sido operado de apendicitis. Su estado es satisfactorio.

El crimen de Zaragoza

Siguen las pesquisas

Zaragoza. — La policía continúa realizando pesquisas para dar con los autores del asesinato de la estanquera. Ha practicado detenciones.

Huelga general en Jaca

Por solidaridad

Jaca. — Los obreros de esta ciudad han acordado declarar la huelga general por 24 horas.

Es por solidaridad con los obreros de la fábrica de Industrias aragonesas del pueblo de Santinango.

Avión francés en Sevilla

Aterrizó ayer

Sevilla. — A última hora aterrizó en el aeródromo de Tablada, un avión francés.

Lo tripula el piloto Costa

Intento de atraco

Los vecinos lo impiden

Soria. — En el pueblo de Radona, tres enmascarados intentaron asaltar el domicilio de Luisa Ragano.

Se despertaron los inquilinos de la casa haciendo huir a los atracadores.

Colisión entre tradicionalistas y republicanos

Detenciones y multas

En la calle de Carranza ha ocurrido una verdadera batalla campal entre jóvenes tradicionalistas y republicanos.

Intervinieron los guardias de asalto. Detuvieron a cuatro.

El director de Seguridad ha manifestado que impondría a algunos de los detenidos multas de 500 pesetas por haber proferido gritos subversivos.

Disposiciones de la Gaceta

Los expedientes y revisión de contratos de arrendamiento

La "Gaceta" publica una disposición de Justicia, ordenando que la Sala de Gobierno del Tribunal Supremo nombre a uno o varios funcionarios para resolver, en cada provincia, los expedientes de contratos de arrendamientos de fincas rústicas a los efectos de reducción de la renta.

Los profesores de Institutos locales. El propio periódico oficial publica otra orden disponiendo que los profesores de Institutos locales cobren, a partir de este mes, directamente del Estado.

LA FILADORA
SASTRERIA Y CAMISERIA A
MEDIDA. Extenso surtido en ropas hechas.

Compañía Transatlántica

Servicios del mes de Abril de 1932

Línea del Cantábrico a Cuba-México

El vapor «Cristóbal Colón», saldrá salvo variación de Bilbao y Santander el 22 de abril de Gijón el 23 y de Cornúa el 24 para Habana y Veracruz, escalando New-York al regreso.

Próxima salida el 22 de Mayo.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor «Uruguay», saldrá de Barcelona el 5 de abril de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Próxima salida el 5 de Mayo.

Línea del Mediterráneo a Cuba-New York

El vapor «Manuel Arnós», saldrá Servicio tipo Gran Hotel—T. S. H.—Radiotelefonía—Capilla—Orquesta, &c.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para informes en las Oficinas de la Compañía: Plaza de Medina-Sidonia, 8.—Barcelona y en la Agencia en Palma de Mallorca, Plaza de Cortés, 10.

drá de Barcelona y Tarragona el 7 de abril de Valencia el 8, de Alicante, el 9, de Málaga, el 10, de Cádiz el 13, de Vigo y el 14, para New-York, Santiago de Cuba y Habana.

Próxima salida el 7 de Mayo

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico-Venezuela y Colombia

El vapor «Juan Sebastián Elcano» saldrá de Barcelona el 20 de abril de Valencia el 21 de Málaga el 22 de Cádiz el 25 para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Caracas, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

Próxima salida el 25 de Mayo.

Pensión Mayoral DE PRIMER ORDEN

Todo confort.—Agua corriente, caliente y fría.—Cocina excelente.—Situación en el centro de la Ciudad.—Salones de piano, lectura etc.—Recientemente reformada.—Teléfonos en todas las habitaciones.—Establecimiento a tres fachadas

Precios reducidos

Rambla del Centro—Plaza Real

Entrada Calle Colon, 3

Teléfono 14.680-A.—Barcelona

Correo de Mallorca

Diario católico ilustrado

(Fundado en 1910)

Sale al mediodía.—Extensa información de Baleares, Península y Extranjero.—Selecta y nutrida colaboración.

Precio de subscripción: dos pesetas al mes.

Extranjero: diez pesetas trimestre.

Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana.

Sobrescomerciales

blancos y de color

EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS

Imprenta LA ESPERANZA Tel. 11 y 13

S. LLOMPART, abogado, no acepta más de 5 alumnos de la Facultad de Derecho.

Montesión, 53

LLOMPART - VIDAL siguen preparando para la Escuela de Policía Española Próxima convocatoria

Enfermos Desesperados, no desalentadi...



El maravilloso método de curación POR MEDIO DE PLANTAS, descubierta por el doctor HANON, es curar definitivamente la mayoría de enfermedades VEGETALES.

LOS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HANON curan una extensa gama de enfermedades vegetales, reumatismo, migrañas, etc. No exigen un régimen especial de la vida. No exigen un régimen especial de la vida.

Se consiguen resultados rápidos al aplicarlos. NADA MAS QUE PLANTAS curadas especialmente para cada enfermedad. Son tan sencillas como las plantas.

PRUEBAS DE FACIL CONFIRMACION

Una vez en sus manos la Cura N.º 1 y el medicamento, al que se acompaña un prospecto que explica el modo de usarlo, se verá que el medicamento es tan sencillo como las plantas. Se consiguen resultados rápidos al aplicarlos. NADA MAS QUE PLANTAS curadas especialmente para cada enfermedad. Son tan sencillas como las plantas.

LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HANON

- ENFERMEDADES QUE CURAN
- N.º 1. - Dolor de cabeza.
 - N.º 2. - Dolor de espalda.
 - N.º 3. - Dolor de pecho.
 - N.º 4. - Dolor de estómago.
 - N.º 5. - Dolor de riñón.
 - N.º 6. - Dolor de nervios.
 - N.º 7. - Dolor de articulaciones.
 - N.º 8. - Dolor de tendones.
 - N.º 9. - Dolor de músculos.
 - N.º 10. - Dolor de ligamentos.
 - N.º 11. - Dolor de cartilagos.
 - N.º 12. - Dolor de huesos.
 - N.º 13. - Dolor de tejidos blandos.
 - N.º 14. - Dolor de órganos internos.
 - N.º 15. - Dolor de órganos externos.
 - N.º 16. - Dolor de piel.
 - N.º 17. - Dolor de uñas.
 - N.º 18. - Dolor de pelo.
 - N.º 19. - Dolor de dientes.
 - N.º 20. - Dolor de encías.

Portland Artificial "Landfort," Grapier-Portland "Valcarca," de la Fábrica de Cementos Valcarca

José Fradera ROCALLA

Bovedillas patentadas para la construcción de techos. Canchales indestructibles que no oxidan ni albean, como los de zinc, plomo, etc. Depósitos para agua. Depósitos para waters, muy económicos. Tubos para conducción de aguas. Todo fabricado por Rocalla a base de cemento y calanto.

Campos Experimentales Agrícolas Españoles. Venta de Arboles frutales, maderables y de adorno. Especialidad en ALMENDROS DESMAYO, los que mejor resisten las heladas. Precios según edad, altura y desarrollo, desde 0'50 a 3 Ptas. Todos injertados. OLIVOS ARBEQUINES.—El más resistente a las sequias, y el que produce más y mejor aceite.

Agente en Baleares
Alfredo Llompart
Avenida Alejandro Rosselló, 14

Herrero
de 20 años desea prestar sus servicios en taller de herrería, lo mismo en el campo que en pueblo de la isla. Informes: Doña Teodora Roca, Comadrona Santa Margarita, Viento.

Persianas económicas
Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modelos más adelantados.
Jorge Mestres
Despacho y taller
Calle de Santiago Rusiñol, n.º 76

Todo con tomate
Vendo latas atun con tomate, a 0'35 y latas grandes sardinas con tomate a 0'35. Las dos clases de la acreditada marca juanito. También cedo por otros dos botes grandes tomate natural pedregoso extra pesando las dos más de un kilo. Almacén Pesca salada. — Sindicato de Pesca, 134.

Nodriz
de 25 años, leche de tres días, desea lactar criatura en casa de los padres de la misma (criatura). Informes: Comadrona titular de Santa Margarita, Viento del Viento.

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar
Exclusiva para anuncios, recibidos en el momento, esquelas mortuorias etc. — En los diarios Correo de Mallorca, y La Última Hora
Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

Vinos de mesa Oliva
SACRISTIA DE SAN JAIMES
Sucursales: Merced, 9. — San Blas, 10. — Ventura, 58. — Desamparados, 8.

UNGUENTO MAGICO
Usando sólo tres días el patentado desaparecen totalmente callos y juanetas, ojos de gallo, verrugas y juanetas. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'50 pesetas. — Correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto, 2. — Calle de San Ildefonso, 5 Madrid.

Un nuevo Atlas ilustrado de las Misiones Católicas

El Instituto Geográfico De Agostini de Novara, tan conocido ya en Italia, como en el Extranjero, por sus publicaciones científico-vulgarizadoras, acaba de editar un completísimo "ATLAS ILUSTRADO DE MISIONES, redactado por la Agencia Internacional Fides. La nueva obra, impresa con esmero y gusto artístico acabadísimo, dice muchísimo en honor del Instituto Geográfico citado. Cuantos en ella han colaborado, tuvieron en cuenta hasta los detalles más ínfimos, acreditando, sobradamente, su competencia en la materia. El nuevo Atlas prestará caudal valioso de conocimientos geográfico-misionales, no solamente a cuantos se dedican a los estudios misionológicos, sino también a todas las personas, medianamente cultas, que siguen, de cerca, el esfuerzo misionero, cada día mayor, en su aspecto fundamental, por lo menos, del enorme influjo que las Misiones ejercen en la civilización de los pueblos.

Después de un breve prólogo e índices varios, juntamente con algunas notas indispensables para el manejo más racional de la obra — entre ellas la lista de todas las circunscripciones eclesiásticas y las llamadas correspondientes para el mejor uso de los mapas — contiene 27 cartas-dobles, políticas y 5 y 22 geográfico-eclesiásticas, todas ellas descritas admirablemente por el reputado cartógrafo del Instituto De Agostini, Dr. Luigi Visitin.

El colorido de estas cartas geográficas es algo que sobresale de lo normal, por su armonía y visibilidad que se aprecian en todo su valor, destacadas especialmente, en los confines políticos y eclesiásticos, así como en los signos convencionales que marcan el grado de la Misión (Diócesis, Vicariatos Apostólicos, Prefectura o simples Misiones) y también la residencia de los respectivos Ordinarios.

Los confines eclesiásticos han sido trazados, previo estudio concienzudo de los documentos e ilustraciones oficiales, conservados en los Archivos de la S. Congregación de Propaganda Fide y relacionados con la erección de las diferentes misiones y con las rectificaciones sucesivas introducidas hasta el 31 de Diciembre de 1931, en los límites de las 468 circunscripciones misioneras, dependientes de la citada S. C. de Propaganda Fide.

Y teniendo en cuenta que, desde aquella fecha, registróse la erección de otras 6 Misiones nuevas comprenderá, fácilmente, cómo el Atlas, ahora publicado, refleja, exactamente, la actualidad geográfica del mundo misionero actualmente gobernado por la Sagrada Congregación de Propaganda Fide.

Inmediatamente después de los mapas, vienen 190 ilustraciones hermosísimas de la vida misional en sus fases diferentes, material inédito recogido en los archivos fotográficos de la Agencia Internacional Fides. Es la segunda parte de la obra que brinda al lector luz abundante, facilitando la comprensión mejor de la parte tercera, con sus 10 capítulos de texto tan selecto como ameno, distribuido en las 190 páginas de este Atlas de Misiones.

Con su publicación, búscase, ante todo, dar a conocer la organización metódica, los esfuerzos y la lucha tenaz, desplegados por la Iglesia Católica, a través de los siglos, en su actividad misionera y civilizadora. Y todo ello, descrito con una pluma ágil, en extremo observadora, sugestiva en alto grado y de gran fuerza sintética que va enriqueciendo, con observaciones atinadísimas, los diversos episodios históricos y poniendo de relieve la labor inmensa, inherente a las pacíficas conquistas del Cristianismo.

Las 60 páginas restantes del Atlas están dedicadas a las estadísticas misionales, con los datos más recientes, remitidos a Propaganda Fide por los Rvdmos. Ordinarios, durante el año 1930 y parte del 1931, referentes a sus respectivos territorios. Estos cuadros estadísticos abarcan los extremos más importantes de la Misión, en sus diferentes aspectos: territorio (superficie), habitantes, personal misionero, obras e instituciones (seminarios, noviciados, escuelas, centros benéficos etc.), datos ilustrados con explicaciones marginales.

Vienen, finalmente, dos Apéndices; el primero con la lista de las circunscripciones erigidas después del 30 de Junio de 1930 e incluidas, por lo tanto, en las cartas geográficas, aunque no en las estadísticas; y el segundo con los datos de los católicos de África, Asia y Oceanía, sujetos a la jurisdicción de la S. C. de Propaganda Fide.

He ahí, en líneas generales, la pre-

sentación de esta novísima obra misional, editada por el Instituto Geográfico De Agostini y que ha merecido los elogios más calurosos de los Rvdmos. Directores Nacionales de las Obras Pontificias, reunidos, en estos días, en Roma, para participar en las deliberaciones anuales de los respectivos Consejos Generales.

La primera edición está en lengua italiana. Se estudia también su publicación en otras lenguas, vista la aceptación que pueda tener en los diferentes países del extranjero. De todas partes llegan ya numerosas peticiones. Por nuestra parte, hemos de recomendar esta publicación y muy encarecidamente, a todos los entusiastas misionales de lengua española, dedicando para terminar, nuestra cordial felicitación a la Casa Editora y una muy especial al Rvdo. Padre Considine, Director de la Agencia Internacional Fides y a Mons. Giuseppe Monticone, Archivero de la S. C. de Propaganda Fide, que han colaborado, con tanto desinterés y cariño, en la redacción del nuevo Atlas ilustrado de las Misiones Católicas.

(Agencia Fides)

Roma, Abril de 1932.

La conferencia del Sr. Pou y Moragas en Barcelona

La prensa de Barcelona da cuenta de la conferencia que hoy, miércoles día 20 ha de dar don Jaime Luis Pou en Barcelona en salón de actos de "Unió Catalana".

"La Veu de Catalunya" bajo el título de "La Estructuración Económica del Estado", dice lo siguiente:

El miércoles próximo el ilustre economista mallorquín don Jaime Luis Pou dará en "Unió Catalana" una interesante conferencia sobre el tema: "La Estructuración Económica del Estado".

En el curso de la conferencia se desarrollarán los siguientes puntos:

Las tendencias modernas. — Visión económica de la España actual. — Los factores básicos de nuestra economía. — La Agricultura. — La Industria. — El Comercio. — Su desarticulación. — Funciones del Estado. — Nacionalización de Industrias. — Protección y financiación de las mismas. — Expansión del comercio exterior. — Casas de Comisión. — Organizaciones sindicales de productores. — Funciones de crédito. — La nueva política.

La relevante personalidad del confe-

Cámara Agrícola de Mallorca DE GRAN INTERES

para los propietarios y arrendatarios de fincas rústicas

Asociación de Propietarios de carácter obligatorio para las elecciones de Jurados mixtos de la propiedad rústica.

Asociación de Arrendatarios con el mismo objeto.

Los que a tales Asociaciones pertenezcan, tendrán derecho a la consulta gratuita en materia jurídica agraria, ya sea cuestión de arrendamientos, contribuciones, etc.; así como a la votación para la formación de los jurados mixtos.

MUTUALIDAD SOCIAL AGRARIA; la única a prima eventual hasta hoy aprobada en Mallorca.

Todas estas entidades tienen su domicilio social en la Plaza de Santa Eulalia 12 y actuarán siempre en defensa de sus asociados.

A inscribirse todos en ellas por ser las más convenientes para la defensa de vuestros intereses.

rencia y la importancia del tema han hecho que la conferencia despertará un interés extraordinario.

En la iglesia de PP. apuchinos

La Pontificia Confraria de Montserrat Canónicamente establecida en l'Església de Fra Menors Caputxins de Palma dedicará a la seua excelsa Patrona La Mare de Deu de Montserrat un solemne Triduu de XL Hores els dies 22, 23 i 24 d'Abril 1932:

Divendres día 22. — A les sis i mitja del dematí, missa conventual i exposició del Santíssim.

Capvespre. — A les sis i mitja, Rosari, Trisagi cantat, Visita espiritual a la Mare de Deu de Montserrat i Sermó, Reservat el Santíssim, cant de la Salve, Virolai i besamans.

Dissabte día 23. — Com el dia anterior.

Diumenge día 24. — A les 7 i mitja missa de Comunió General per tots els Confreres, Confrereses i devots de la Mare de Deu de Montserrat, amb plàtica preparatoria.

A les 10 i mitja. Missa solemne amb Sermó.

Capvespre, com els dies anteriors. Solemne reserva, Te-Deum, Cant de la Salve, Virolai i besamans.

Els sermons están a càrreg del Rmt. P. Jaume Rosselló, Terciari Regular.

Día 25, a les 8, missa en sufragi dels confreres difunts.

Servicios de Correos

Administración principal: Soledad, 12 Secretaría

De 8'30 a 13. Los días laborables.

De 8'30 a 21. Los viernes no hay servicio.

Giro postal

De 9'30 a 21. Los domingos no hay servicio.

Certificados

Lunes, de 9 a 21'30 y de 17 a 19

Martes, jueves, viernes y sábados, de 9'30 a 21'30 y de 17 a 19.

Miércoles, de 9'30 a 12'30 y de 16 a 20.

Paquetes postales

Imposición de 9 a 11. Entrega de 1 a 18'00.

Por la tarde. Lunes, martes y jueves. Los domingos no hay servicio.

Valores asegurados

Lunes, martes, jueves, viernes y sábados de 9'30 a 12'30 y de 17 a 18'20.

Lista de Correos

Por la mañana. Todos los días de 17 a 18'30.

Entrega de impresos de más de 500 gramos

De 11'30 a 13'30. Los días laborables y sábados de 18 a 19'30. Los miércoles de 11 a 13.

Venta de sellos para el franqueo

Por la mañana. De 8'30 a 13'30.

Por la tarde. Lunes, martes, jueves, viernes y sábados de 16'50 a 20'30. Los miércoles de 15'50 a 20'30.

Recogida de correspondencia ordinaria

Buzones de las estaciones férreas. Cinco minutos antes de la salida de cada uno de los trenes correos.

Buzones del Ayuntamiento: Por la mañana, a las 13. Por la tarde, a las 20'40.

BIBLIOTECA DE CORREO DE MALLORCA 20

LA HUNDIDA

— por —
MARIA BARRERE-AFFRE

Tendría que hacerse cargo de algunos muebles, pero a precios bastante razonables, que no excedían del presupuesto de la joven. Distraída con tales pensamientos, sobresantóse, al oír detrás de ella una voz algo afectada:

Señorita Nizier, yo le ruego que acepte mis respetos!...

Con gran prisa, la joven se volvió: Antolín de la Courlise, tan hermoso, tan rubicundo, tan... insignificante, inclinábale con afectación... La silueta conocida era... él!

Antonín!... Hyéres el soberbio inmueble al borde de la avenida asoleada!... el marqués de Mandres, en su lecho suntuoso, rígido en su último sueño, después de una existencia que no conoció jamás más norma que el capricho!... todo esto junto leíase en el fondo de los ojos, de súbito severos de la joven.

Con un leve sonreír indiferente, tendióle la mano...

VI

Fué realmente por pura casualidad que

el gallardo barón había entrado en una librería. No penetraba jamás en almacenes de esta clase: no siendo aficionado a la lectura, ¿a qué había entrado en ella?... Pero en París, de paso, y siempre en busca de alguna novedad, le algún bibelot inútil, habiase encariñado con un guarda libros, que representaba a un "Pierrot" mohino dando la espalda a su "Pierrette" no menos enfurruñada. Era un capricho cubista gracioso de veras... Antonín, pues, presidió de él y lo compró pero luego pensó, asaz juiciosamente que un guarda libros exige libros y que era indispensable procurarse dos o tres bellos ejemplares ricamente encuadernados para meter entre las espaldas blancas de la pareja desavenida.

—Ea! busquemos una tienda de libracos! se dijo a sí mismo con el risueño desdén de un hombre a quien circunstancias imprevistas obliganle a sed descendiente con sus hábitos y aficiones.

Subiendo de nuevo el boulevard a pie, detúvose sucesivamente delante de las vitrinas de una sastrería, de una lencería y de una joyería, tanto era lo que le interesaban las cosas concientes a la elegancia masculina. Poco faltó para que le retuviera allá, largo rato, el nuevo nudo de las corbatas, atento y como embobado, observando el pliegue, el cabo, la lazada elegante... Pero ya tenía tiempo que perder, pues Antonín, a la noche había de tomar el rápido de la "Côte d'Azur" para regresar a su casa.

En consecuencia, púsose de nuevo en marcha y en breve advirtió a la mano izquierda el rótulo discreto de un almacén: "El Arte del libro".

Al momento, hubo de llamarle la atención el nombre grabado en letras de oro sobre el mármol verde del establamien-

—E. Nizier... E. Nizier?... masculló entre dientes; Ah?... Oh? Sería cosa extraordinariamente, "brutalmente" curiosa!... Y sin fijarse en nada más del exterior, entró.

Por la puertecilla del pasillo del inmueble, Eva entra al mismo tiempo que él; enseguida reconoció a la muchacha deliciosamente rubia, reconoció su silueta ágil y menuda.

—Es ella, sin duda, dijo con cierto asomo de inquietud.

Pero fué cosa pasajera; recobrando casi al instante su habitual aplomo, el "as" de los conductores de cotillón habíase adelantado hacia la joven.

...Jamás había experimentado por ella un sentimiento tan vivo y apasionado, y en torno de su dorada cabellera buscaba sobre todo el reflejo de los millores del marqués de Mandres. Encontrándola hoy en un ambiente tan distinto de aquellos en que la conociera, un vago pesar insinuóse en el corazón de de Antonín.

—Sin embargo... si Vd. hubiera querido!... estubo a punto de decir, mientras apretaba la mano fina que ella le ofrecía.

Mas él se retuvo a tiempo, sospechando que la joven quizá se hacía idéntica reflexión pensando a su vez: "Si yo hubiera querido!"

En tal caso, sería sobremanera inhábil e inoportuno insistir.

El barón de la Courlise dió comienzo a la conversación de un modo enteramente banal, evitando con cuidado todo aquello que pudiera recordar, aun directamente, el estrecho lazo que por poco llega a unirlos. Si bien Eva creyó un rasgo de delicadeza, lo que no era más que una hábil táctica; no obstante se lo agradeció. La fría acogida que le dispensara, fué atenuándose y Antolín más animado se decía:

—Evidentemente, ella compara su existencia actual con la que hubiera podido tener. No debe ser muy divertido estarse todos los días metida entre libracos... Quien sabe?... los remordimientos llegarán pronto, y de los remordimientos a la marcha hacia atrás no hay más que un paso!... El plazo de un año fijado por el marqués a su pupila para llegar a ser baronesa de la Courlise no ha expirado aún. Todo puede remediarse todavía si Eva cambia de parecer... y sería tonta de remate si no cambiara.

Mientras que tan risueñas ideas se iban sucediendo en su cerebro, Antolín explicaba a Eva, regocijada y divertida, la causa de su presencia allí. Oyendo la historia del guarda-libros, la joven estuvo a punto de soltarle la risa en las barbas, presa de una de aquellas

acometidas de pícaro alegría que antaño tanto recrearon la existencia y la casa de su tutor. Pero se contuvo y dijo reposadamente:

—A ver! ¿Qué clase de libros prefiere Vd?

—Oh! dijo él siguiéndola, Vd. comprenderá que, como no son para leer, me es enteramente igual!...

—Lo sospecho, apuntó ella, impasible

—Con tal que la encuadernación sea rica y bella, cualesquiera libros me satisfacen.

Sin responder, ella iba tirando de cajones, deshaciendo paquetes y abriendo cofres. Quitadas las envolturas de papel sedoso, aparecían preciosos libros colocados en cajones que asemejábanse a cofrecitos. Toda la gama de cueros barnizados y relucientes, encarnada o dorada, ofrecíase a sus ojos, como se ofrecen a los amantes de la naturaleza los hermosos bosques otoñales.

Con palabras técnicas la señorita Nizier iba ponderando la excelencia de las admirables encuadernaciones. Antonín intentó algunas veces, pero en vano, desviar la conversación: el largo mostrador de caoba situábale a ambos en su puesto, y en presencia del comprador Eva no era más que una comerciante muy al corriente de su oficio.

—Tan preciosos son estos volúmenes, que uno no sabe por cuál decidirse, dijo al fin el joven barón.

—¿Quiere Vd. un consejo?... propúsole la librería, que iba comprendiendo

Concierto del tenor Sadko

En el teatro Principal dió ayer los anunciados conciertos el tenor ruso Constantino Sadko obteniendo un éxito lisonjero.

Su voz es de timbre agradable y de carácter juvenil, fácil en la emisión aunque debida a su importación la emite abierta en todo su registro, apelando en los agudos al falsete, del que también hace mucho alarde al expresar.

En el programa interpretó canciones rusas, resaltando su dicción en la Serenata de Napravnik y en "Champignon" de Moussorgky.

Fué aplaudido después de cada canción y al final fuera de programa interpretó, en italiano, "Primavera" a voz lloca que le valió muchos aplausos, "Vagabunda" en ruso y el conocido "Ay, Ay, Ay", en castellano, que también fué muy aplaudido.

Le acompañó magistralmente el pianista señor Roig que compartió justamente los aplausos.

Asistió bastante concurrencia entre la que figuraba mucha colonia extranjera.

Hoy a las siete de la tarde, Constantino Sadko dará el tercer y último concierto.

Ejecutar áel siguiente programa:

Primera parte

Noche quieta. (Romanza). Kochevrow.

Barcarola, Malof.
Aria Dubrovsky de la ópera Dubrovsky. — Napravnik.

Canción del Cosaco del Don
Serenata de D. Juan (de la ópera "Don Juan"). — Napravnik.

Bateleros del Volga (popular).

Segunda parte

Canción India (de la ópera "Sadko").
Rimsky-Korsakoff.

Champignon. — Moussorgky.
Aria Lensky de la Ópera "Eugeni Onegin". — Tchaikovsky.

Gopak (Canción del baile de los Cosacos de Ucrania. — Monssorgsky.

Fuera de programa: Canciones en italiano y español.

Almacenes CASA ROCA

Lanzetta, 55

Sección de Perfumería

Nacional y Extranjera con exclusivas

Notas de Sociedad

Mejorías

Se encuentra muy mejorado de su enfermedad el director de la Caja de Ahorros don Francisco Socías Ferragut.

También se encuentra mejorado el abogado don Jerónimo Massanet Beltrán.

Celebramos ambas mejorías.

Peticiones de mano

Ha sido pedido por doña Isabel Verí, Vda. de Henales, la mano de la distinguida señorita Concepción Roca Salvá, para su hijo el oficial del Ayuntamiento don Tomás Henales.

Por el propietario don Pedro Aguilló y para su hijo don José, ha sido pedida la mano de la señorita Isabel Fuster, hija del comerciante y propietario don Rafael.

Dichas bodas se celebrarán en breve.

Boda

En la iglesia parroquial de Esporlas, se celebró el enlace matrimonial de la bella señorita Francisca Camps Roselló hija de los colonos de "Son Ferrá" con el joven propietario don Pablo Lladó.

La novia lucía elegante traje blanco. Apadrinaron la boda los padres de los contrayentes.

Firmaron el acta matrimonial don Bartolomé Camps propietario y el tío de la desposada; don Antonio Roca, colono de "Son Buñola" y el médico de Palma señor Rosselló Sans.

Después de la ceremonia los invitados fueron obsequiados con espléndido lunch.

Los novios salieron en viaje de bo-

das para Pollensa y Formentor donde pasarán varios días.

Reciban nuestra enhorabuena.

Fallecimiento

Falleció ayer en Inca, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad el propietario y ex teniente de alcalde de aquella villa don Antonio Truyol Beltrán.

E. P. D.

Era el difunto por su caballerosidad intachable y sus arraigados sentimientos cristianos muy apreciado por cuantos le conocieron.

Su muerte ha sido mu sentida.

El entierro que se celebró anoche constituyó una sentida manifestación de duelo a la que se asociaron todas las amistades del finado y familia, estando en ella representadas todas las clases sociales de la ciudad.

A su afligida familia y muy especialmente a sus hijos doña Jerónima, don Miguel, don Francisco, doña Amría y don Pablo, les enviamos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

De viaje

Para Barcelona salieron anoche, en el "Jaime I", don Juan Quetglas, don Juan Villalonga, don Juan Barceló, don Mariano Bonnin, don Jaime Vicens y don Bartolomé Vich.

Para Ciudadela salieron ayer don Martín Rosselló y don Fernando Vallbona.

Para Barcelona salió anoche el joven don Aurelio Alomar, quien se dirige a Roma para pasar una temporada al lado de su padre el Embajador de España don Gabriel.

HOSPITAL MILITAR

Un soldado se ofrece para la transfusión de sangre

Con gusto reproducimos de la Orden de Cuerpo del Regimiento de Palma número 28, lo siguiente, que da cuenta de un hecho plausible realizado por un soldado de aquella unidad. Firma el documento el coronel, señor Moro Lucio de Villegas:

"El Director del Hospital Militar de esta Plaza, en oficio de 16 último, me comunica que el Soldado de este Regimiento Miguel Horrach Martorell se había ofrecido espontáneamente para que se efectuase la transfusión de su sangre al Carabnero de la Comandancia de Baleares José Rodríguez, recién operado.

El acto realizado por Miguel Horrach es digno de ser realizado y públicamente admirado; con él, pone en práctica en forma excelsa e indiscutible sus virtudes humanitarias y cumple su Promesa a la Bandera de la Patria al dar su sangre a uno de sus componentes. Por todo ello es un buen Soldado.

Con verdadera satisfacción hago público en la orden del Cuerpo el hecho que antecede y la felicitación al que lo produjo.

El capitán de la Compañía de Ametralladoras del primer Batallón le efectuará

las anotaciones correspondientes en su documentación y a su salida del Hospital me lo propondrá para la concesión de un mes de permiso así como en el plazo reglamentario para la formación de expediente de ingreso en la Orden Civil de Beneficencia".

Felicitemos al soldado Horrach Martorell por su caritativa abnegación.

El gran mitin del próximo domingo

Crece el entusiasmo. — Gran demanda de invitaciones. — Instalación de altavoces

Siguen en Unión de Derechas, con gran entusiasmo, los trabajos de organización del grandioso mitin de afirmación de sus ideales, que el domingo se celebrará en la plaza de toros.

Unión de Derechas

DOMINGO DIA 14 DE ABRIL A LAS 4 DE LA TARDE

Gran Mitin de Afirmación derechista

en el Coliseo Balear, en en el que tomarán parte:

D. JERONIMO MASSANET
D. DIMAS MADARIAGA
D. LUIS LUCIA
D. ANTONIO GOIGOECHEA
D. JOSE M.^a GIL ROBLES

Ha llegado el momento en que cada cual ocupe en la vida política el puesto que la salud de la Patria le señala.

NO CABEN EXCUSAS NI PRETEXTOS

Habrà colocada en la Plaza una potentísima instalación de altavoces de la casa Philips remitida exprofeso de Barcelona. Rebaja del 50 % en Ferrocarriles, desde todos los pueblos, exhibiendo la invitación para asistir al acto.



Producto de la familia Studebaker



PRESTIGIO MUNDIAL

KENNEDY es el resultado de veintitún años de experiencia en la fabricación de radio receptores de alta calidad. Su precisión increíble en el superheterodino perfeccionado KENNEDY, permite audiciones con una pureza y claridad inigualadas.

AGENCIA EXCLUSIVA: José Balaguer, Casa Banqué, calle Colón-Palma.

KENNEDY

The Royalty of Radio

1911  1930

En dicho acto, como saben nuestros lectores, tomarán parte los diputados don Dimas Madariaga y don José M.^a Gil Robles, conocidos ya en esta ciudad por haber tomado parte en actos de afirmación derechista, y los señores don Luis Lucia, jefe de la Derecha Regional Valenciana y el ex ministro don Antonio Goicoechea.

Este es conocido además, de nuestros lectores, por su densa y brillante colaboración en CORREO DE MALLORCA.

Las noticias que se van recibiendo en la entidad organizadora, en solicitud de invitaciones para asistir a dicho acto demuestran, por los pedidos que se en los pueblos de nuestra isla RFGRFG hacen que el entusiasmo es grande en los pueblos de nuestra isla por oír a estos oradores.

En la plaza se procede ya estos días a los trabajos de preparación y serán colocados en los sitios más estratégicos potentes altavoces de la casa Philips que de Barcelona serán enviados exclusivamente para este mitin.

La presentación de los oradores la hará en nombre de Unión de Derechas, nuestro amigo y entusiasta propagandista don Jerónimo Massanet Sampol, notario de Esporlas.

Boletín religioso

JUEVES, DIA 21

Santos Anselmo y Anastasio, obispo Cuarenta Horas

Continúan en San Felipe Neri, en honor del Patriarca San José.

A las seis misa mayor y exposición de Su Divina Majestad.

Al anoecer rezo del Santo Rosario ejercicio y reserva del Santísimo.

Otras funciones

En la Merced los asociados a los Jueves Eucarísticos tendrán Comunión con memorativa a las siete y media.

Por la noche, rezo del Santo Rosario y Gran Hora Santa de Reparación.

En Santa Catalina de Sena a las seis y media de la tarde, se dará principio a la solemne Novena de la ínclita Titula Santa Catalina de Sena.

A las seis y media, rezo del Santo Rosario y sermón que predicará todos los días el Rdo. señor don Antonio Gatañá Vicario del Molinar,

Visita

A Nuestra Señora de la Presentación en Montesión.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Día 18 de Abril de 1917

Valores del Estado

Interior 4 %	62
Exterior.	00
Amortizable 3 %	00
Amortizable 4 %	00
Amortizable 5 % 1920	00
Amortizable 5 % 1927 (con impuestos)	76
Amortizable 5 % (libre)	90
Amortizable 5 % 1917	00

Varios

Acciones Banco de España	50
Arrendataria de Tabacos.	19
Acciones Banco Hispano Americano.	10
Azúcares preferentes.	00
Ordinarios.	00
Cédulas Banco Hipotec. 4 %	00
" " " " 5 %	00
" " " " 6 %	00

Monedas

Francos.	41
Libras.	49
Dólares.	10
Liras.	60
Francos suizos.	00
Pesos argentinos.	00
Marcos 00.	00